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ATA DA DÉCIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2025, 1 

CORRESPONDENTE AO PRIMEIRO ANO DA LEGISLATURA 2025-2028, 2 

REALIZADA PELA CÂMARA MUNICIPAL DE SERRA NEGRA DO NORTE NO DIA 3 

04 DE JUNHO DE 2025.  4 

Aos quatro (04) dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e cinco (2025), no prédio-sede da 5 
Câmara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Araújo n°. 42, Centro, nesta cidade de 6 
Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, às 8h 41min (oito horas e quarenta e um 7 
minutos), realizou-se a Décima Quarta Sessão Ordinária do Exercício de 2025, presidida e 8 
secretariada, respectivamente pelos Vereadores JAIRO SOARES FLAUZINO (Presidente) e 9 
VANIA FERNANDES DE MEDEIROS (1° Secretária), registrando a presença dos Vereadores 10 

ANA KARINNE ARAÚJO DA NÓBREGA, CARLOS EDUARDO JOB GOMES, ERALDO 11 
ALVES DE ARAÚJO, FRANCISCO INÁCIO NETO, JAIRO SOARES FLAUZINO, JOSÉ 12 
DE ARIMATÉIA DE ARAÚJO, JOSÉ ROBERTO GARCIA DE ARAÚJO, STENIO 13 
GOMES ARAÚJO, VANIA FERNANDES DE MEDEIROS. Em seguida a realização da 14 
chamada dos vereadores e constatação de Quórum Regimental, o Sr. Presidente declarou aberta a 15 
sessão, iniciado o EXPEDIENTE, consultou o plenário quanto à dispensa da leitura da Ata da 16 
Décima Terceira Sessão Ordinária, o que foi acatado por todos e nada havendo a ser discutido, 17 
após votação, foi aprovada por unanimidade dos presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou 18 
que a 1° Secretária da Mesa fizesse a leitura de papéis e correspondências recebidas. A seguir, o 19 
Sr. Presidente convida os autores das matérias apresentadas para que façam a leitura das mesmas. 20 
REQUERIMENTO 75/2025, de autoria do Ver. FRANCISCO INÁCIO (JÚNIOR), que requer 21 
ao Poder Executivo Municipal a realização de melhorias na estrutura do Centro Educacional 22 
Infantil Dr. Ruy Pereira dos Santos. REQUERIMENTO 76/2025, de autoria do Ver. 23 
FRANCISCO INÁCIO (JÚNIOR), que requer ao Poder Executivo Municipal a adoção de 24 
providências necessárias para a construção de um espaço destinado a refeitório na Escola 25 
Municipal Arthéphio Bezerra da Cunha. REQUERIMENTO 77/2025, de autoria do Ver. JOSÉ 26 
DE ARIMATÉIA (NÊGO), que requer ao Poder Executivo e a Secretaria Municipal de Saúde 27 
informações e providências quanto ao cumprimento integral da Lei Municipal 768/2021. 28 
REQUERIMENTO 78/2025, de autoria do Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA (NÊGO), que requer 29 
ao Poder Executivo e a Secretaria Municipal de Saúde a viabilidade de instituir prioridade de 30 
atendimentos nas Unidades Básicas de Saúde e Farmácia Municipal. REQUERIMENTO 31 
79/2025, de autoria do Ver. CARLOS EDUARDO (TIAGO), que requer ao Poder Executivo 32 
uma restauração no espaço onde está fixado o busto em homenagem ao ex-senador Dinarte Mariz, 33 
localizado na Praça Sen. Dinarte Mariz. REQUERIMENTO 80/2025, de autoria do Ver. JOSÉ 34 
ROBERTO, que requer que o plenário aprecie o nome da Srª. Francinaide Alves Monteiro de 35 
Oliveira como indicação para receber o título honorífico de Mulher Destaque. PROJETO DE 36 
DECRETO LEGISLATIVO 04/2025, de autoria da Ver. VANIA FERNANDES, que concede 37 
Título de Cidadã Honorária Serranegrense a Srª.Maria Suliene Silva. MOÇÃO 06/2025, de autoria 38 
do Ver. JOSÉ ROBERTO, que apresenta Moção de Aplauso e Reconhecimento a equipe de Jiu-39 
Jitsu SN Team BJJ. REQUERIMENTO 81/2025, de autoria do Ver. JAIRO FLAUZINO, que 40 
requer ao Poder Executivo providências para instalação de redutores de velocidade (quebra-molas) 41 
na Rua Maria Laura, no bairro da Lagoa. REQUERIMENTO 82/2025, de autoria da Ver. ANA 42 
KARINNE, que requer ao Poder Executivo providências com o dessalinizador da Comunidade 43 
Rural Alecrim. REQUERIMENTO 83/2025, de autoria da Ver. VANIA FERNANDES, que 44 
requer ao Poder Executivo informações sobre o “Bolsa Atleta”. Dando continuidade à sessão, foi 45 
aberto o tempo de uso da palavra aos vereadores observada a ordem do sorteio, pelo tempo máximo 46 
de 10 (dez) minutos para cada um, conforme o Artigo 42, parágrafo 9 do Regimento Interno, fez 47 
uso da palavra, a Ver. VANIA FERNANDES que dirige-se ao senhor presidente, aos colegas 48 
vereadores e ao público que acompanha pelas redes sociais, desejando um bom dia a todos e que 49 
Deus possa abençoar e dar sabedoria diariamente. No grande expediente, inicia parabenizando a 50 
equipe do São Paulo Serranegrense, que participa da vigésima quarta (24ª) Copa em Parelhas e 51 
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conquista o bicampeonato, vencendo o campeonato pelo segundo ano consecutivo. Em nome de 52 
toda a equipe, agradece, em nome de Serra Negra, por estarem levando o nome do município a 53 
outras localidades e se destacando. Informa que é um projeto em crescimento e parabeniza os 54 
idealizadores, citando Zé Nilton, Eliane e Rogério, que iniciam o projeto com ajuda de amigos e 55 
vêm se destacando. Relata que, no ano anterior, o projeto recebe apoio do município e, neste ano, 56 
conquista novamente o campeonato, sendo bicampeão, o que considera motivo de alegria. Em 57 
aparte cedida, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA parabeniza os guerreiros de Serra Negra do Norte, 58 
referindo-se às crianças que saem da cidade, jogam fora e trazem o troféu. Relata que encontra os 59 
atletas e os parabeniza. Pergunta se recebem bolsa atleta e obtém como resposta que não. Pergunta 60 
também o que recebem da prefeitura e é informado que apenas o transporte. Em relação à 61 
alimentação, é informado que o treinador e a esposa dele preparam e oferecem as refeições. Diante 62 
disso, expressa revolta ao lembrar que, na semana anterior, ao tratar do tema bolsa atleta, o 63 
vereador Stenio afirma que não há recursos. Contesta, dizendo que existem recursos para outras 64 
finalidades, mas não para o bolsa atleta, destinado a meninos que trazem prêmios para Serra Negra. 65 
Declara que isso está errado e que é preciso cobrar, pois considera que é um direito dos atletas. 66 
Retomando as suas palavras, a Ver. VANIA FERNANDES dá continuidade à fala, parabenizando 67 
os atletas que participam do Campeonato Estadual dois mil e vinte e cinco (2025), sob comando 68 
de João de Lana e Leandro, que levam os atletas com recursos próprios e com ajuda de amigos. 69 
Informa que, infelizmente, não recebem apoio do município nem da administração. Reforça que 70 
neste ano os atletas não têm acesso ao bolsa atleta. Relata que os atletas ficam em quarto lugar no 71 
Rio Grande do Norte, participando de três etapas: a primeira em Macau, com deslocamento 72 
financiado por amigos e colaboradores; a segunda em Cruzeta; e a terceira, semifinal, em Natal. 73 
Reforça o reconhecimento ao esforço de João de Lana e Leandro, que conduzem os atletas e 74 
representam Serra Negra em competição estadual. Informa ainda que, no dia anterior, participa da 75 
aula inaugural do retorno do projeto Polícia Mirim, ao lado dos vereadores Ana Karinne, Nêgo de 76 
Eriberto e Eraldo Alves. Afirma que o projeto incentiva a cidadania e ensina valores e princípios 77 
a crianças entre dez (10) e dezesseis (16) anos. Relata que seu filho participa do projeto desde o 78 
ano anterior. Convida as crianças e adolescentes entre dez (10) e dezesseis (16) anos, matriculados 79 
nas escolas, a realizarem suas inscrições. Destaca que é um projeto bonito e que faz diferença no 80 
município, resgatando crianças que poderiam estar nas ruas aprendendo condutas erradas. Reforça 81 
a importância de apoiar e dar continuidade ao projeto. Em seguida, trata de outro assunto: relata 82 
que há quinze (15) dias a bomba elevatória estava queimada, e que, após muitas reclamações, o 83 
problema é resolvido. No entanto, informa que nesta semana o problema retorna. Os moradores 84 
do conjunto Derosse e proximidades procuram diariamente os vereadores para relatar a infestação 85 
de muriçocas e o mau cheiro presente durante o dia e a noite, que impede o descanso e o convívio 86 
nas calçadas. Afirma que, mesmo tendo diminuído por um tempo, a infestação de muriçocas 87 
aumenta a cada dia. Informa que, neste final de semana, a bomba queima novamente. Diz que 88 
conversa com o secretário, após muita procura dos moradores, e este confirma que a bomba está 89 
no conserto, e que não há bomba de reserva, o que agrava a situação. Solicita, portanto, a 90 
sensibilidade do Poder Executivo para com os moradores das áreas afetadas, devido ao forte mau 91 
cheiro e à infestação de muriçocas. Finaliza agradecendo. Em seguida, fez uso da palavra, a Ver. 92 
ANA KARINNE que saúda o excelentíssimo presidente, os colegas vereadores, a vereadora e 93 
todos que acompanham pelas redes sociais, desejando um bom dia. Informa que traz alguns 94 
assuntos para o grande expediente e inicia mencionando que o município vivencia o mês de junho, 95 
período de festas juninas, destacando que Serra Negra do Norte tem festas tradicionais. Solicita a 96 
atenção e colaboração do Poder Executivo para manter as tradições, a cultura e as raízes locais. 97 
Cita a Lei Municipal número seiscentos e setenta e sete barra dois mil e dezessete (677/2017), de 98 
sua autoria, que inclui no calendário oficial de datas e eventos do município o Arraiá de Seu Mané. 99 
Ressalta que o Arraiá de Seu Mané não é apenas uma festa popular junina que resgata a cultura 100 
local, mas também um evento de socialização entre amigos e que gera renda para o município, 101 
beneficiando inclusive ambulantes. Lembra que, conforme o artigo segundo da referida lei, o 102 
Poder Executivo deve adotar medidas cabíveis para apoiar a realização da tradicional festa. Afirma 103 
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que, atendendo aos pedidos dos moradores do bairro Derosse Mariz, especialmente da Rua Manoel 104 
Monteiro da Nóbrega, cobra do Poder Executivo apoio à festa, que sempre contou com incentivo 105 
desde que foi incluída no calendário oficial. Reforça o pedido de sensibilização e atenção ao 106 
evento. Em aparte cedida, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA comenta sobre o forró de Seu Mané e 107 
informa que conversa com o secretário Bernardo, que afirma que não haverá a festa. Relata que 108 
responde ao secretário dizendo que a festa é tradicional, iniciada como uma brincadeira e hoje com 109 
grande proporção, e que lamenta a ausência do evento. O secretário justifica com falta de recursos. 110 
Ao questionar sobre a festa de setembro, ouve como resposta que terá que acontecer, mas sem 111 
certeza de como. O vereador observa que há recursos para festas na feira, para cavalgadas na 112 
Paraíba, mas não para o forró de Seu Mané, o que considera incoerente. Solicita que o prefeito 113 
reveja a situação e informa que é cobrado pela população quanto à realização da festa. Agradece 114 
à vereadora Ana Karinne e se soma à sua luta, destacando que a festa é tradição e que lei deve ser 115 
cumprida. Retomando as suas palavras, a Ver. ANA KARINNE lamenta escutar que a festa não 116 
acontecerá, mas afirma que continua acreditando, cobrando e reivindicando o apoio do Poder 117 
Executivo às festas tradicionais, que também geram renda. Declara que, embora o município tenha 118 
diversas prioridades, não se deve acabar com eventos que já fazem parte da tradição e trazem 119 
benefícios. Solicita o registro da reivindicação nos anais da casa e reforça o apoio à cultura local. 120 
Aborda outro assunto, já debatido na semana anterior: o problema no atendimento das pessoas 121 
com glaucoma. Informa que, apesar do apelo anterior, o problema persiste. Lê mensagens 122 
recebidas desde o dia anterior, relatando que o atendimento e os colírios ainda não foram 123 
disponibilizados. Uma mensagem diz: “Bom dia Ana Karinne, até agora a questão do glaucoma 124 
não foi resolvida, tô falando pelo meu irmão que ainda não foi atendido e nem recebeu os colírios”. 125 
Outra diz: “Ainda não recebi meu colírio e não fui atendida, terça-feira da semana passada fui lá 126 
e disseram para aguardar, até agora nada”. Outra: “O de mamãe até agora nada, o colírio é caro, 127 
não podemos comprar”. E mais uma: “Fui na segunda, pegaram o meu número para entrar em 128 
contato, mas até agora nada”. A vereadora destaca que são mensagens reais de pessoas que 129 
recebiam atendimento e medicação, e que o glaucoma é uma doença grave, exigindo 130 
acompanhamento oftalmológico. Declara que, por essas pessoas, continua cobrando e espera que 131 
o problema seja resolvido com urgência. Comenta ainda que, na noite anterior, participa da aula 132 
inaugural do projeto Polícia Mirim, que já havia sido realizado no ano anterior. Relata que o evento 133 
ocorre na Casa de Cultura com a presença do Poder Executivo, de vereadores, da secretária de 134 
Educação e Cultura, do diretor da Casa de Cultura, do Conselho Tutelar, de policiais, de 135 
representantes das igrejas católicas e evangélicas e, principalmente, das famílias. Considera o 136 
momento lindo e significativo, e destaca a importância do projeto na formação de cidadãos do 137 
bem. Convida mães de crianças entre dez (10) e dezesseis (16) anos, que ainda não realizaram a 138 
inscrição, a participarem. Explica que a iniciativa oferece atividades pedagógicas, momentos de 139 
lazer, palestras educativas sobre drogas, violência, bullying, promove o respeito ao próximo e 140 
busca reduzir a vulnerabilidade social. Reforça que o projeto ensina valores e cidadania. 141 
Parabeniza a secretária Like pela organização do evento e pela mobilização, informando que, após 142 
o evento, é servido jantar para todos os presentes. Declara que ações saudáveis e voltadas às 143 
crianças e jovens sempre terão seu apoio e valorização. Por fim, informa que recebe um convite 144 
especial da escola Leomar Batista de Araújo, da qual já fez parte, e convida os vereadores e toda 145 
a população a prestigiar o Arraiá da Leomar, que acontecerá na quinta-feira, dia cinco (5) de junho, 146 
às sete (7) horas da noite, na quadra da escola. Lê o convite enviado pela escola, com o tema 147 
“Projeto Cores e Sabores do Seridó – Um Arraiá com gosto de sertão”. Informa que haverá 148 
comidas típicas, quadrilha e muita animação, convidando todos a participarem. Encerra suas 149 
palavras no grande expediente desejando uma ótima semana a todos. Em seguida, fez uso da 150 
palavra, o Ver. ERALDO ALVES que saúda o senhor presidente, as colegas vereadoras, os 151 
colegas vereadores e o público presente. Faz uma saudação especial ao desportista serranegrense 152 
presente na sessão, a quem chama de jovem importante e amigo, desejando boas-vindas. 153 
Cumprimenta todos os que assistem através das redes sociais. Relata que tenta se inspirar em 154 
algumas narrativas e fatos para sua fala, destacando que o ano é atípico, com dificuldades causadas 155 
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por fatores da natureza, especialmente no campo, nas atividades agropecuárias e no abastecimento 156 
d'água. Ressalta a importância de compartilhar informações com a população e compreender as 157 
narrativas. Reconhece a existência de dificuldades financeiras e administrativas, afirmando que, 158 
desde a transição de governo, houve falta de informações que causaram demora em diversas ações. 159 
Informa que, mesmo estando no sexto mês do ano, ainda existem muitas dificuldades enfrentadas. 160 
Afirma que há problemas com veículos e máquinas, com equipamentos sucateados. Diz que 161 
desejava que a patrol estivesse atuando nas estradas há dias, mas somente nesta semana isso foi 162 
possível. Acompanha e cobra a atuação do carro-pipa, ônibus, retroescavadeira, caçamba e demais 163 
veículos. Menciona os problemas com o lixão e a poda, mas reforça a necessidade de dizer a 164 
verdade e entender os fatos. Relata que brinca com os colegas ao lembrar que, nos últimos anos, 165 
o município vivia em situação de “vaca gorda”. Cita que foram depositados uma parcela de onze 166 
milhões e duzentos mil reais (R$ 11.200.000,00), e que em setembro do ano anterior foram quatro 167 
milhões e setecentos mil reais (R$ 4.700.000,00) referentes ao CFEM. Ressalta que, em fevereiro 168 
e março do ano anterior, houve receita adicional ao FPM entre um milhão e quinhentos mil e um 169 
milhão e setecentos mil reais (R$ 1.500.000,00 a R$ 1.700.000,00). Aponta que atualmente é 170 
necessário adaptar as ações à queda brusca na receita e à ausência do CFEM, o que dificulta a 171 
administração municipal. Cita o financiamento de quinze milhões de reais (R$ 15.000.000,00) do 172 
FINISA, com parcelas mensais de cento e cinquenta mil reais (R$ 150.000,00), totalizando 173 
noventa e seis (96) parcelas e um pagamento final de trinta e três milhões e seiscentos mil reais 174 
(R$ 33.600.000,00). Considera que esse financiamento não atende à expectativa inicial, citando 175 
que, das nove usinas de energia solar previstas, apenas cinco funcionam e quatro provavelmente 176 
não funcionarão. Afirma que a seca gera grande demanda de carros-pipa e que seria necessário 177 
contratar mais um veículo, mas reconhece que, sem recursos, isso não é possível. Declara que essa 178 
é sua avaliação e que reflete a realidade do momento. Ressalta que o município estava acostumado 179 
a receber grandes volumes de recursos nos últimos três anos, incluindo trinta e dois milhões de 180 
reais (R$ 32.000.000,00), com quatro milhões e setecentos mil reais (R$ 4.700.000,00) só em 181 
setembro do ano anterior. Reforça que este ano ainda não houve repasse do CFEM. Comenta que 182 
o salário dos secretários municipais passa de três mil e quinhentos reais (R$ 3.500,00) para cinco 183 
mil reais (R$ 5.000,00), o que considera justo, mas destaca como mais uma questão administrativa 184 
a ser avaliada com responsabilidade. Afirma que acompanha de perto a gestão e que, no início do 185 
ano, foi entregue um trator novo à agricultura. Mesmo com as dificuldades, o município realiza 186 
mais de quinhentas (500) horas de corte de terra. Informa que mais de cinquenta (50) cata-ventos 187 
foram recuperados, e que problemas de abastecimento em localidades como Barro Vermelho, 188 
Arroz e Pintado são resolvidos rapidamente. Relata que vinte e nove (29) silos foram feitos mesmo 189 
com a seca, graças à chegada de equipamentos agrícolas como siladeira, plantadeira e carroção, 190 
conseguidos pelo prefeito junto ao Governo do Estado. Cita o projeto do Frutuoso, com plantio de 191 
limoeiros e goiabeiras, como um exemplo de iniciativa que considera um “show”. Na saúde, 192 
menciona a reabertura das UBS da Serra Negrinha e do Cara-cará, além da realização de exames 193 
e coletas de sangue na zona rural. Destaca o médico de plantão 24 horas e a ampliação da equipe, 194 
incluindo maqueiro. Relata a presença de médicos especializados em atuação, e menciona 195 
melhorias no abastecimento d'água com chegada de material, notada durante a semana. Na 196 
educação, informa que acompanha pessoalmente a situação, inclusive entrando no ônibus escolar 197 
com os alunos. Destaca o ensino integral, a robótica, o acesso de crianças a partir de três (3) anos 198 
à educação infantil, e a atuação de auxiliares no atendimento de alunos com TEA, reconhecendo 199 
avanços, embora ainda considere que não esteja na altura ideal. Comenta sobre o Dia das Mães, 200 
realizado junto ao projeto “Vem pra Feira”, e elogia o esforço do secretário e do prefeito para 201 
recuperar a feira local, mesmo com pouco investimento do município, buscando patrocínio e 202 
apoio. Cita que houve esforço também para o carnaval e que a Prefeitura realizará o evento Boné 203 
Brasil, apesar das limitações de recursos. Afirma que a administração trabalha “tirando leite de 204 
pedra”. Na infraestrutura, relata que visita a zona rural e observa a instalação de lâmpadas em 205 
comunidades como Pintado, Entre Serras e Rolinha, ação que considera pequena, mas de grande 206 
benefício. Menciona que dez (10) mata-burros já foram construídos nos primeiros seis (6) meses 207 
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do ano. Finaliza dizendo que não está ali para lamentar, mas para mostrar a realidade: uma 208 
administração que enfrenta queda de arrecadação, obrigações com financiamento e limitações 209 
financeiras. Ainda assim, reconhece que a gestão não está parada. Elogia a postura do prefeito 210 
Acácio, a quem descreve como corajoso, presente, atuante e que não se esconde. Acredita que o 211 
prefeito enfrentará e superará os desafios. Em aparte cedida, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA 212 
dirige-se ao colega vereador Eraldo e diz que compreende sua preocupação ao afirmar que as 213 
máquinas foram recebidas danificadas, mas lembra que já se passam seis (6) meses, e a pipa 214 
continua parada. Recorda que houve um decreto com a finalidade de consertar as máquinas e 215 
resolver os problemas herdados, mas até o momento nada foi resolvido. Relata que se entristece 216 
ao ser procurado por uma mãe de família no dia anterior, que lhe informa que as fardas escolares 217 
ainda não chegaram. Informa que, quando o município decretou estado de calamidade, envia um 218 
ofício à secretária Like, que responde afirmando que o decreto não prejudicaria as aulas. Contudo, 219 
observa que os alunos estão estudando, mas as fardas continuam ausentes. Declara que, se as fardas 220 
chegarem apenas em dezembro, já não serão mais necessárias, exceto para o ano seguinte. Critica 221 
que o maquinário já deveria estar em funcionamento e compara com a gestão anterior, na qual o 222 
vereador Eraldo cobrava constantemente o início do roço e das máquinas. Lamenta que, ao 223 
começar agora, as estradas fiquem piores, pois a seca impede a realização de um bom serviço. 224 
Afirma que seria necessário levar material para executar o serviço corretamente. Questiona o 225 
paradeiro dos recursos economizados com o decreto, já que, mesmo após três (3) meses de 226 
calamidade, os problemas seguem sem solução, e até o momento, considera que nada foi resolvido. 227 
Em aparte cedida, o Ver. JAIRO FLAUZINO dirige-se ao vereador Eraldo e declara que entende 228 
perfeitamente suas falas e posições, considerando-o aplicado e coerente. Contudo, afirma que 229 
expressa seu próprio ponto de vista. Ressalta que é conhecido em Serra Negra do Norte por ter 230 
sido contra muitas ações da gestão passada, especialmente do ex-prefeito Sérgio Fernandes. No 231 
entanto, reconhece que o ex-gestor possuía uma habilidade incomum para captar recursos. 232 
Menciona como exemplo os recursos das mineradoras que, segundo ele, só chegaram ao município 233 
devido ao empenho de Sérgio Fernandes, a quem chama de “furão”, por saber onde encontrar 234 
recursos. Afirma que os trinta e dois milhões (R$ 32.000.000,00) recebidos pelo município são 235 
fruto dessa atuação. Aconselha a atual gestão a fazer o mesmo, furar os estados e os gabinetes de 236 
Brasília, ir atrás de recursos e se virar para governar o município. Declara que entrar no Executivo 237 
exige habilidade para conseguir recursos e que, embora a gestão passada tenha tido mais 238 
oportunidades, essas oportunidades foram conquistadas, e não dadas. Finaliza aconselhando que 239 
o vereador Eraldo, como liderança do partido, oriente o prefeito a buscar viabilidade financeira 240 
para que o governo tenha excelência, principalmente contando com a governadora Fátima e o 241 
presidente Lula ao seu lado. Em aparte cedida, a Ver. ANA KARINNE dirigindo-se ao vereador 242 
Eraldo, reforça a fala sobre o carro-pipa e solicita celeridade na questão, lembrando que há mais 243 
de quinze (15) dias apresenta requerimento solicitando melhorias no abastecimento. Afirma que a 244 
zona rural sofre diariamente e clama por providências. Relata que pede informações ao Poder 245 
Executivo e que, segundo o Regimento Interno, o prefeito deve responder em até quinze (15) dias, 246 
e conforme a Lei Orgânica, em até trinta (30) dias. Diante da urgência e gravidade da situação, 247 
considera que a resposta deveria ser mais ágil. Questiona qual a real situação do carro-pipa, qual 248 
a estimativa de entrega e por que não foi locado outro veículo para sanar a necessidade da 249 
população. Solicita que o vereador Eraldo, como líder da situação, cobre providências e envie 250 
esclarecimentos para que os vereadores possam repassar informações reais à população, 251 
especialmente à zona rural, que necessita de água, ressaltando que água é vida. Em aparte cedida, 252 
a Ver. VANIA FERNANDES reforça o discurso e parabeniza o vereador Eraldo pelos diversos 253 
pontos que acompanha e conhece. Lembra que, todos os anos, mesmo com chuvas, as estradas 254 
vicinais começavam a serem trabalhadas em maio, e que, neste ano, sem chuvas para impedir os 255 
serviços, os trabalhos iniciam apenas em junho. Destaca a diferença. Sobre o carro-pipa, afirma 256 
que em gestões anteriores, mesmo com menos necessidade, havia duas pipas para atender a zona 257 
rural, e que, atualmente, falta esse planejamento. Critica a ausência do dentista em comunidades 258 
como Arapuá, onde, desde janeiro, os moradores reclamam pela ausência de atendimento. Cita 259 
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também a comunidade Rolinha. Lamenta que a população da zona rural não recebe a mesma 260 
assistência que os moradores da sede do município, e afirma que está faltando planejamento. 261 
Concorda com a fala do presidente Jairo sobre a habilidade do ex-prefeito Sérgio Fernandes, que 262 
planejava bem e fazia as ações acontecerem, mesmo sob forte cobrança. Retomando as suas 263 
palavras, o Ver. ERALDO ALVES responde a alguns questionamentos. Sobre o fardamento 264 
escolar, afirma que conversa com a secretária Like, pedindo que não se repita o que ocorria nas 265 
administrações anteriores, quando o material só era entregue em setembro. Informa que o 266 
fardamento está em confecção e acredita que será entregue antes, e que, no próximo ano, o 267 
cronograma será cumprido. Sobre o carro-pipa, relata que todos os pneus foram trocados e que o 268 
serviço foi grande. Informa que o trator está funcionando e que as ações relacionadas à seca estão 269 
sendo realizadas, dependendo de recursos. Em relação às emendas, destaca a emenda de dois 270 
milhões da adutora do senador Styvenson, afirma que, apenas dos aliados e com essa, o prefeito 271 
empenha mais de cinco milhões (R$ 5.000.000,00), valor superior ao do ano passado, e diz que o 272 
esforço para captar recursos está sendo feito, embora os resultados não apareçam de imediato. 273 
Sobre o atendimento odontológico, reconhece que ocorre o mesmo problema do ano anterior, 274 
quando comunidades como Barra ficaram seis (6) meses sem dentista devido ao carro velho e 275 
sucateado. Explica que, nas localidades sem gabinete odontológico fixo, o atendimento depende 276 
do veículo, e que, segundo informações recebidas no dia anterior, o carro está próximo de concluir 277 
o serviço e retomar os atendimentos. Nas demais comunidades, afirma que os atendimentos estão 278 
acontecendo. Sobre a patrol, confirma que o serviço foi extenso e caro, e que as estradas já 279 
deveriam ter sido iniciadas. Diz que continua cobrando, mesmo reconhecendo que, este ano, a 280 
demanda não é a mesma em comparação ao anterior. Informa que os serviços estão começando. 281 
Agradece a todos que o ouvem e compreendem, e aproveita para deixar o convite à população para 282 
participar, no final de semana, da tradicional quadrilha Arraiá Buscapé, promovida pela 283 
comunidade da Barra da Carnaúba. Após, fez uso da palavra, o Ver. STENIO GOMES que se 284 
dirige ao senhor presidente, aos colegas vereadores, ao público presente, à população que 285 
acompanha pelas redes sociais, bem como aos trabalhadores das fábricas, comércios e demais 286 
setores. Externa seus sentimentos à família de Chico Aristides, especialmente às senhoras Safira 287 
e Salete, pela perda do irmão Roberto, esposo da senhora Gorete de Chico Nicácio. Informa que 288 
comparece ao sepultamento realizado na cidade de Riachuelo e manifesta apreço e solidariedade, 289 
desejando que Deus conceda força à família, pois reconhece que a dor da perda não passa. 290 
Parabeniza o Poder Executivo, na pessoa de Loinha, pela resolução do problema da água, 291 
destacando que a água já está limpa e o produto necessário já chegou. Informa que também foi 292 
solucionado o problema da bomba da comunidade Barra de São Pedro. Parabeniza o ex-prefeito 293 
Rogério Bezerra Mariz, que aniversaria no dia anterior, desejando-lhe saúde e sabedoria. 294 
Parabeniza ainda a equipe do São Paulo que participa da competição em Parelhas e conquista o 295 
campeonato, destacando o trabalho conduzido por Zé Nilton, Eliane e Rogério, com muito carinho, 296 
o que considera motivo de felicidade por levar o nome de Serra Negra do Norte a outros 297 
municípios. Comenta sobre a fala do colega vereador Eraldo, que cita diversas ações da gestão 298 
atual, entre elas o projeto Vem Pra Feira, que envolve custos pequenos e patrocínios. Refere-se 299 
também às falas de outros vereadores que tratam da situação do carro-pipa, afirmando que o 300 
prefeito está providenciando a solução e que já está em contato em Natal aguardando a chegada 301 
do carro-pipa. Em relação às máquinas, especialmente à patrol, informa que está sendo 302 
providenciada com colocação de pneus e que em breve iniciará os serviços nas estradas do 303 
município. Ressalta que, conforme já mencionado pelo colega vereador, a máquina já se encontra 304 
em funcionamento. Por fim, questiona a situação do fardamento escolar. Em aparte cedida, o Ver. 305 
ERALDO ALVES comenta que vem conversando com a secretária Like desde o início da gestão 306 
e que continua cobrando providências. Relata que, no ano anterior, o fardamento chega apenas no 307 
mês de setembro e que a maioria das peças chega com medidas incorretas. Declara que erros não 308 
podem se repetir, precisam ser corrigidos, e afirma que o trabalho está sendo feito para que as 309 
fardas sejam entregues antes do que nos anos anteriores. Retomando as suas palavras, o Ver. 310 
STENIO GOMES reforça que o colega Eraldo informa que as providências estão sendo tomadas 311 
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e que tem falado com a secretária. Reconhece que muitos não gostam quando se faz referência à 312 
gestão passada, mas afirma que, de acordo com o que acompanhou, as fardas foram entregues 313 
apenas em setembro. Solicita paciência, pois houve entraves burocráticos, mas acredita que, com 314 
o empenho da secretária Like e do prefeito, o fardamento será entregue em breve. Em aparte 315 
cedida, a Ver. ANA KARINNE manifesta-se sobre o fardamento escolar e lembra que já cobra o 316 
tema desde a sessão anterior. Declara que continua cobrando e critica o uso da gestão anterior 317 
como justificativa. Afirma que a entrega de fardamento no início do ano letivo foi promessa de 318 
campanha, meta de governo e consta no plano de gestão como “impreterivelmente no início do 319 
ano escolar”. Relata que, nesta semana, é procurada por uma mãe da zona rural que reclama por 320 
ter que lavar roupas diferentes todos os dias, devido à ausência da farda. Menciona outro caso de 321 
uma mãe preocupada com a transparência do uniforme da filha, que já é adolescente. Ressalta que 322 
a cobrança é legítima, pois o compromisso com o fardamento foi discurso de palanque, e reforça 323 
o pedido de agilidade na entrega. Retomando as suas palavras, o Ver. STENIO GOMES responde 324 
que entende a preocupação da colega vereadora e afirma que a preocupação é compartilhada por 325 
todos os vereadores. Declara que todos discursam em palanque durante campanha, mas que é 326 
necessário paciência, pois há dificuldades financeiras. Informa que o fardamento está próximo de 327 
ser entregue e finaliza dizendo que, por hoje, é só isso. Prosseguindo, fez uso da palavra, o Ver. 328 
JAIRO FLAUZINO que utiliza o grande expediente para tratar sobre a Boné Brasil e a feira Expo 329 
São Paulo. Informa que eventos de grande porte como os realizados na Expo São Paulo recebem 330 
entre vinte e cinco mil (25.000) e quarenta mil (40.000) pessoas. Cita como exemplo a Francal, a 331 
Couro Moda e a Inspira Mais, que duram entre dois (2) e quatro (4) dias. Destaca que a feira ideal 332 
para o segmento de bonés personalizados seria a Couro Moda, que movimenta esse público em 333 
quatro (4) dias de evento. Aponta que o público ideal para bonés personalizados inclui lojistas de 334 
multimarcas, distribuidores, importadores, exportadores, representantes comerciais, fabricantes e 335 
empreendedores do setor da moda. Reforça que o público da Couro Moda é qualificado e passa 336 
entre vinte e cinco mil (25.000) a quarenta mil (40.000) pessoas. Em seguida, comenta os valores 337 
dos estandes: de oito mil a doze mil reais (R$ 8.000,00 a R$ 12.000,00) para espaços de seis (6) a 338 
nove (9) metros quadrados. Em estandes maiores, de doze (12) a vinte (20) metros quadrados, os 339 
preços variam entre quinze mil e vinte e cinco mil reais (R$ 15.000,00 a R$ 25.000,00). Já os 340 
estandes de trinta (30) a cem (100) metros quadrados podem custar de quarenta mil a cento e 341 
cinquenta mil reais (R$ 40.000,00 a R$ 150.000,00), dependendo da localização, como esquina ou 342 
rua com maior circulação. Relata que, em Serra Negra do Norte, o valor cobrado por um estande 343 
diamante é de cem mil reais (R$ 100.000,00), mas não sabe o tamanho exato desse espaço. 344 
Considera exagerado o valor para uma feira local. Compara que na Expo São Paulo o estande mais 345 
barato custa oito mil reais (R$ 8.000,00), enquanto em Serra Negra o valor de seis mil reais (R$ 346 
6.000,00) é cobrado por estandes de menor porte. Relata que, após reclamações nas redes sociais 347 
e reuniões com o secretário Bernardo, sugere que o valor de seis mil reais (R$ 6.000,00) seja 348 
padronizado e cobrado de forma igualitária, sem haver valores distintos como seis mil reais (R$ 349 
6.000,00) para o bronze, dez mil reais (R$ 10.000,00) para o prata, vinte mil reais (R$ 20.000,00) 350 
para o ouro, quarenta mil reais (R$ 40.000,00) para o rubi e cem mil reais (R$ 100.000,00) para o 351 
diamante. Afirma que essa divisão está fora da realidade local e que quem está projetando a feira 352 
não possui entendimento completo sobre o mercado de bonés personalizados da cidade. Critica a 353 
informação divulgada de que Serra Negra produz mais de dois milhões (2.000.000) de bonés 354 
personalizados, o que considera incorreto. Segundo ele, a produção local não passa de quinhentos 355 
mil (500.000) bonés personalizados; apenas somando toda a produção de bonés como um todo é 356 
possível atingir cerca de um milhão (1.000.000) de bonés. Declara que exageros como esse podem 357 
chamar a atenção de órgãos indesejados para o município. Relata que, após reunião, o secretário 358 
Bernardo se reuniu com os empresários locais, e o valor do estande cai de seis mil reais (R$ 359 
6.000,00) para dois mil e oitocentos reais (R$ 2.800,00). Questiona se a feira tem o objetivo de 360 
arrecadar recursos ou promover de fato o mercado de bonés personalizados. Afirma que está 361 
faltando planejamento e estudos prévios, como estimativa de público, que não foi apresentada na 362 
reunião. Segundo ele, o público previsto inclui políticos, autoridades e convidados do governo, o 363 
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que não representa um público qualificado para o mercado de bonés. Defende que a feira só deve 364 
ser propagada após estudos, com propostas apresentadas a todos os empresários, de forma 365 
transparente. Ressalta sua crítica à falta de benefícios reais aos empreendedores locais. Declara 366 
que, se for pagar dois mil e oitocentos reais (R$ 2.800,00), quer no mínimo um retorno claro, com 367 
um público que compre e valorize o seu produto, e não apenas arrecadação e autopromoção do 368 
governo municipal. Em aparte cedida, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA reforça que também 369 
questiona os valores da feira em conversa com o secretário Bernardo, que confirma a redução do 370 
valor de seis mil reais (R$ 6.000,00) para dois mil e oitocentos reais (R$ 2.800,00). Considera o 371 
valor anterior muito alto para uma cidade com sete mil e seiscentos (7.600) habitantes. Questiona 372 
para onde vai o dinheiro arrecadado na feira e se há licitação para as barracas. Informa que o 373 
secretário diz que não é necessário licitação porque o serviço é realizado por uma empresa, e que 374 
o dinheiro arrecadado vai para essa empresa e não para a prefeitura. Declara que essa informação 375 
é confirmada pelo próprio secretário e deseja deixar isso registrado. Em aparte cedida, a Ver. ANA 376 
KARINNE agradece a parte concedida pelo vereador Jairo Flauzino e considera pertinente sua 377 
fala. Registra que a Câmara Municipal de Serra Negra do Norte apoia eventos, ações e realizações 378 
que beneficiem e enalteçam a cadeia produtiva do município. Relembra que, na semana anterior, 379 
participa da apresentação do evento Boné Brasil, onde as cotas são divulgadas com os seguintes 380 
valores: diamante cem mil reais (R$ 100.000,00), rubi quarenta mil reais (R$ 40.000,00), ouro 381 
vinte mil reais (R$ 20.000,00), prata dez mil reais (R$ 10.000,00) e bronze seis mil reais (R$ 382 
6.000,00). Relata que escuta empresários de diferentes portes afirmando que os valores são 383 
abusivos e questionando onde está o incentivo local. Afirma que, quando trazem essa cobrança à 384 
Câmara, dizem que houve um mal-entendido, mas apresenta fotos feitas por ela mesma no dia da 385 
apresentação, provando os valores das cotas. Reafirma que trabalha com a verdade, estava presente 386 
e possui registro das informações. Demonstra satisfação ao saber que os valores foram reduzidos 387 
de seis mil reais (R$ 6.000,00) para dois mil e oitocentos reais (R$ 2.800,00), e agradece em nome 388 
dos pequenos empreendedores que se manifestam. Considera que o debate e o trabalho dos 389 
vereadores são fundamentais para melhorias e reforça que espera que o evento seja grandioso e 390 
traga benefícios reais à classe produtiva local, que gera emprego e renda em Serra Negra do Norte. 391 
Retomando as suas palavras, o Ver. JAIRO FLAUZINO comenta a fala do vereador José de 392 
Arimatéia, que trata sobre os valores da Boné Brasil e informa que o dinheiro arrecadado com a 393 
feira será destinado a uma empresa. Declara que essa informação torna a situação ainda mais grave, 394 
pois, ao verificar que o valor do estande cai de seis mil reais (R$ 6.000,00) para dois mil e 395 
oitocentos reais (R$ 2.800,00), conclui que os organizadores da feira não têm conhecimento algum 396 
sobre o mercado de bonés em Serra Negra do Norte. Afirma que, quando um estudo sério é feito, 397 
os descontos costumam ser de quinze por cento (15%), vinte e cinco por cento (25%) ou até trinta 398 
por cento (30%), mas nunca acima de cinquenta por cento (50%), como ocorreu neste caso. 399 
Compara a situação a uma prática de venda de redes que realizava na juventude, quando pedia 400 
cem reais (R$ 100,00) por uma rede e vendia por dez reais (R$ 10,00), classificando a situação 401 
como semelhante. Diz que, embora fique feliz pela realização da feira e pela redução do valor, se 402 
fosse realmente um incentivo para o setor local, os estandes deveriam ser gratuitos. Ressalta que, 403 
além disso, o dinheiro arrecadado nem sequer fica no município, pois vai diretamente para uma 404 
empresa. Manifesta insatisfação com a ausência de um estudo prévio e de uma consulta ao 405 
mercado local antes da definição dos valores. Aponta que os organizadores podem não ter culpa 406 
direta, já que, possivelmente, receberam informações incorretas de que Serra Negra produz dois 407 
milhões (2.000.000) de bonés personalizados, quando, na realidade, o número verdadeiro não 408 
passa de quinhentos mil (500.000) bonés. Afirma que, se Serra Negra realmente produzisse dois 409 
milhões de bonés, haveria um fluxo tão grande de investidores que não caberia mais gente na 410 
cidade. Declara que o trabalho local é sofrido e desafiador, e que o prefeito não tem conhecimento 411 
do setor de bonés, “a não ser para colocar na cabeça”. Reforça que quem idealiza a feira também 412 
não recebe informações corretas. Afirma que, para atrair um público qualificado, a feira teria que 413 
ser transferida para um espaço como a Expo São Paulo, onde se concentra o público ideal. 414 
Aconselha os fabricantes de bonés da cidade a, futuramente, investirem em feiras como a Expo 415 
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São Paulo, destacando que, após estudar o evento, compreende que, se conseguir condições 416 
financeiras, pretende participar, pois entende o mercado e sabe como ele funciona. Aponta que um 417 
box de seis (6) por nove (9) metros na Expo São Paulo custa entre oito mil (R$ 8.000,00) e doze 418 
mil reais (R$ 12.000,00), dependendo da localização, e que vale a pena pelo tipo de público 419 
presente: lojistas, fabricantes e empreendedores de todo o Brasil, com circulação estimada entre 420 
vinte e cinco mil (25.000) e quarenta mil (40.000) pessoas. Faz uma simulação, dizendo que, se 421 
captar dez mil (10.000) clientes e vender para mil (1.000) deles trinta (30) bonés cada, alcança a 422 
marca de trezentos mil (300.000) bonés vendidos. Aplicando um lucro de cinco reais (R$ 5,00) 423 
por unidade, o resultado seria de um milhão e quinhentos mil reais (R$ 1.500.000,00). Considera 424 
que uma feira como essa, com retorno comprovado, é verdadeiramente benéfica. Conclui sua fala 425 
manifestando tristeza com relação à Boné Brasil, afirmando que ainda falta muito para que o 426 
evento atinja o potencial esperado. Entretanto, diz acreditar que a feira pode melhorar e se tornar 427 
uma das maiores do segmento. Finaliza desejando que Serra Negra do Norte um dia realize a maior 428 
feira da América Latina no setor de bonés personalizados, agradecendo a todos e encerrando sua 429 
participação no grande expediente. A seguir, fez uso da palavra, o Ver. FRANCISCO INÁCIO 430 
que inicia sua fala no grande expediente saudando o senhor presidente, os colegas vereadores, o 431 
público presente e todos que acompanham pelas redes sociais, desejando que a quarta-feira seja 432 
de bênçãos e luz para todos. Em seguida, convida a população de Serra Negra do Norte para 433 
participar, no dia cinco (5), quinta-feira, da quadrilha da escola Leomar Batista, onde seu filho 434 
Cirano estuda. Afirma que a escola sempre realiza grandes apresentações e que, neste ano, o evento 435 
será ainda mais especial. Declara que compreende a queda na arrecadação do município e 436 
reconhece a dificuldade financeira atual. Afirma que, muitas vezes, é mais fácil julgar do que 437 
entender a realidade enfrentada pela administração. Ressalta que, embora algumas pessoas não 438 
gostem das comparações entre a gestão passada e a atual, considera necessário fazê-las para que a 439 
população compreenda o cenário. Lembra que, no passado, o município viveu um momento de 440 
“vaca gorda”, com apoio de figuras como Rogério Marinho, que olhava para Serra Negra de forma 441 
diferenciada, além de recursos federais durante a pandemia, enviados sem carimbo. Reforça que a 442 
gestão anterior contou com apoio da Câmara para aprovar projetos e que foi um período positivo, 443 
sendo necessário reconhecer o que foi bom. Sobre a situação atual, afirma que o prefeito tem 444 
visitado diversos gabinetes, mas que conseguir recursos é diferente de apenas buscá-los. Relata 445 
que muitos se comprometeram com emendas que não chegaram, o que gera dificuldades para o 446 
município. Ressalta que não é fácil administrar sem recursos e que entende essa dificuldade. 447 
Comenta também sobre o fardamento escolar, assunto que já critica anteriormente. Afirma que, 448 
historicamente, o fardamento sempre chega uma semana antes de setembro e reconhece que está 449 
atrasado. Lembra que o compromisso de entregar na primeira semana do ano letivo foi uma 450 
promessa de campanha, e que todos os pais desejam que o fardamento seja entregue no prazo. 451 
Critica empresas contratadas, as quais classifica como “fuleiras”, por não cumprirem com suas 452 
obrigações, o que prejudica diretamente as crianças. Reforça que a culpa não é da gestão, mas da 453 
falta de compromisso das empresas. Declara que torce para que, no próximo ano, a entrega ocorra 454 
na primeira semana de aula, como desejado por todos os vereadores e famílias. Relata ainda sua 455 
experiência com o carro-pipa. Afirma que sofre muito com a questão e que, à época, conta com a 456 
ajuda do prefeito de São Bento, que envia carro-pipa para Serra Negra, bem como de Galvão, 457 
vindo de Paulista. Agradece a Jorge Juvino e ao saudoso Otávio, que disponibilizam água de seus 458 
poços para que ele possa distribuir à população. Conta que paga pelas pipas para trazê-las de fora, 459 
pois o carro-pipa local também quebra e fica sem funcionar. Explica que a peça necessária para o 460 
conserto não é simples de obter de um dia para o outro. Discorda da afirmação de que o carro-pipa 461 
está quebrado há seis (6) meses, esclarecendo que a atual gestão está há seis (6) meses no poder, 462 
mas que o veículo funciona por mais de um mês após o início da administração. Comenta também 463 
sobre o serviço odontológico, afirmando que, mesmo quando fazia parte da base da gestão anterior, 464 
falta dentista por meses em diversas comunidades. Relata que há casos de profissionais que se 465 
recusam a trabalhar e entram com ações judiciais, gerando situações difíceis que não são resolvidas 466 
por muito tempo, e que a Câmara permanece em silêncio na época. Finaliza com uma reflexão, 467 
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dizendo que, antes de fazer mal a alguém, é preciso considerar duas coisas: a justiça de Deus e a 468 
quem se está prejudicando. Afirma que já foi julgado, mas que a justiça divina já começa a dar 469 
sinais, dizendo: “a um, falta o outro”. Conclui sua fala mencionando que, quando o assunto é 470 
dinheiro, existem redes sociais para comprovar as alegações, e questiona: “Cadê os vinte e cinco 471 
milhões que estavam aqui?”. Deseja um bom dia a todos. Na sequência, fez uso da palavra, o Ver. 472 
CARLOS EDUARDO que inicia sua fala no grande expediente saudando o senhor presidente, as 473 
colegas vereadoras, os colegas vereadores, o público presente e todos que acompanham pelas redes 474 
sociais. Deseja um excelente dia de trabalho a todos os trabalhadores das fábricas de boné que 475 
ganham seu sustento diariamente. Agradece a Deus por mais uma oportunidade e declara que toda 476 
honra e toda glória são dadas a Ele. Em seguida, parabeniza o esporte local, destacando a presença 477 
do jovem Jordan, que representa Serra Negra do Norte não apenas no município, nem apenas no 478 
estado ou no país, mas internacionalmente. Parabeniza o atleta por levantar mais uma taça e, em 479 
nome dele, felicita também a equipe São Paulo Serranegrense, corrigindo uma informação anterior 480 
ao afirmar que a equipe foi campeã na cidade de Florânia, e não em Parelhas como mencionado 481 
por outros colegas. Destaca o empenho de Zé Nilton, de sua esposa, de seu filho e de todos os 482 
envolvidos na equipe, incluindo a Secretaria Municipal de Esporte, que, segundo ele, dá apoio 483 
total, conforme divulgado nas redes sociais do município. Contudo, faz um apelo para que esse 484 
apoio não se restrinja a uma única equipe, mas se estenda aos demais atletas. Parabeniza, de forma 485 
especial, o ex-diretor de esportes João de Lana, ressaltando que, mesmo sem estar mais no cargo, 486 
continua contribuindo com o esporte, com recursos próprios e com a ajuda de amigos. Relata que 487 
João arrecada alimentos com moradores do município para ajudar os atletas em viagens, como a 488 
feita para Natal, onde os jovens passaram três dias participando de campeonato. Destaca também 489 
a atuação de Leandro de Lucas, Júnior treinador e do próprio Jordan, que serve de inspiração para 490 
os jovens locais. Cita os nomes dos jovens atletas que participaram do Campeonato Estadual de 491 
Futsal em Natal: Artur Dantas, Keisson, Artur Jonásio, Paulo Zaqueu, Heitor José e Isaac Vitor, 492 
afirmando que, salvo engano, são os primeiros jovens do município a disputar um campeonato de 493 
futsal na capital do estado. Ressalta que todos esses nomes merecem reconhecimento, e expressa 494 
esperança de que outros jovens possam, como Jordan, alcançar patamares ainda maiores no 495 
esporte. Em aparte cedida, a Ver. ANA KARINNE agradece a parte concedida pelo vereador 496 
Tiago e registra nos anais da Casa o reconhecimento e gratidão pelos serviços prestados por todas 497 
as pessoas citadas que faz o esporte de Serra Negra do Norte. Reforça a importância do esporte na 498 
vida das crianças e jovens, mencionando que o esporte os afasta da ansiedade, da depressão e de 499 
caminhos negativos. Parabeniza Jordan por representar o município internacionalmente, bem 500 
como a equipe São Paulo Serranegrense, João de Lana, Leandro e Júnior treinador, pedindo mais 501 
incentivos para todos os envolvidos com o esporte em Serra Negra do Norte. Retomando as suas 502 
palavras, o Ver. CARLOS EDUARDO afirma que deixa seu reconhecimento e apoio a todos os 503 
esportistas do município. Em seguida, passa a tratar da situação dos carros da Secretaria Municipal 504 
de Saúde. Relata que recebe denúncias e vivencia casos de falta de comunicação com os pacientes. 505 
Cita o caso de uma pessoa com retorno de cirurgia marcado em Caicó, cuja família vai várias vezes 506 
à secretaria e, mesmo assim, permanece sem confirmação do transporte até minutos antes da 507 
consulta, marcada para as nove (9) horas. Relata que, às oito e vinte (8:20), ainda não havia 508 
confirmação do envio do carro. Critica a falta de organização, afirmando que bastaria uma simples 509 
mensagem informando o horário e o nome do motorista para tranquilizar o paciente. Ressalta que 510 
o médico vem de Natal e atende em Caicó com frequência mensal ou bimestral, e que, por isso, é 511 
difícil conseguir vaga. Considera lamentável que, quando a consulta é finalmente agendada, o 512 
paciente ainda precise se preocupar com o transporte. Em aparte cedida, o Ver. ERALDO ALVES 513 
parabeniza o vereador Carlos Eduardo e classifica a crítica como construtiva e baseada em fatos 514 
reais. Relata que também passa por situação semelhante, envolvendo uma pessoa da comunidade 515 
Alecrim que aguarda, até as duas (2) horas da tarde, confirmação do transporte para levar o pai a 516 
uma consulta em Caicó. Concorda que o papel dos vereadores é mostrar os problemas e tentar 517 
corrigi-los. Retomando as suas palavras, o Ver. CARLOS EDUARDO trata da situação das 518 
máquinas do município. Relata que, durante uma exposição em Caicó, conversa com o vereador 519 
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Nêgo de Eriberto e com um empresário sobre os veículos da prefeitura, destacando que a pipa 520 
permanece há muito tempo na oficina. Lamenta a situação e afirma que a prefeitura, junto com sua 521 
assessoria jurídica, tem obrigação de notificar e, se necessário, punir as empresas que não prestam 522 
os serviços contratados. Relata que o empresário tenta oferecer serviços de manutenção ao 523 
município, mas não consegue. Ressalta que outro vereador já informa que vai à oficina várias 524 
vezes e encontra as máquinas nas mesmas condições. Considera inadmissível que a gestão 525 
permaneça dependente de uma oficina que não entrega os veículos em tempo hábil, o que prejudica 526 
principalmente a população da zona rural. Defende que a prefeitura notifique as empresas e, caso 527 
não cumpram os prazos, mova ação judicial e repasse o serviço para outra oficina. Em aparte 528 
cedida, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA confirma que está presente na conversa com o empresário. 529 
Diz que questiona por que o empresário não tenta prestar serviço à prefeitura, e ele responde que 530 
já tentou, mas não consegue. Informa que a oficina atual tem apenas uma pessoa fazendo os 531 
trabalhos, o que dificulta a entrega de todas as demandas. Reconhece que a pessoa responsável é 532 
competente, mas que a quantidade de serviço ultrapassa sua capacidade, e defende que os serviços 533 
sejam divididos entre duas ou três oficinas para acelerar os consertos. Retomando as suas palavras, 534 
o Ver. CARLOS EDUARDO concorda, afirmando que o município possui muitas demandas e 535 
pouca mão de obra mecânica disponível, e que a zona rural sofre com a paralisação das máquinas. 536 
Agradece e parabeniza o deputado Neilton pela atenção durante a exposição em Caicó, evento do 537 
qual participa por interesse em animais e por ser oriundo da zona rural. Encerra sua fala 538 
agradecendo novamente a Deus e pedindo sabedoria para conduzir seu mandato até o último dia 539 
concedido pelo povo de Serra Negra do Norte. Logo depois, fez uso da palavra, o Ver. JOSÉ DE 540 
ARIMATÉIA que inicia sua fala saudando o senhor presidente, os colegas vereadores, o público 541 
presente, e os que acompanham pelas redes sociais, mencionando o YouTube e o Instagram. 542 
Agradece a Deus por estar na Casa Legislativa para defender o povo de Serra Negra do Norte. 543 
Relata que, no dia anterior, comparece a um evento da Polícia Militar Mirim, para o qual recebe 544 
convite, e destaca que o jantar muito bom. Durante o jantar, é chamado por uma pessoa à mesa, 545 
que lhe relata um problema relacionado ao atendimento odontológico no posto de saúde. Informa 546 
que essa pessoa lhe diz que um dentista do posto extrai um dente e deixa parte dele, o que resulta 547 
em inflamação. Em busca de solução, a paciente procura outra profissional, que a orienta a ir ao 548 
seu consultório particular por se tratar de um caso cirúrgico, e informa o valor de quinhentos reais 549 
(R$ 500,00). Ressalta que admira a dentista Decliene, que considera muito profissional, mas 550 
esclarece que não é ela quem realiza esse atendimento no posto. Afirma que recebe relatos de mais 551 
três pessoas reclamando da mesma situação. Solicita ao profissional envolvido que, diante da 552 
resistência dos pacientes, busque parceria com a dentista Decliene e com o município para resolver 553 
o problema, uma vez que a paciente não tem condições financeiras de arcar com o procedimento. 554 
Em seguida, agradece ao médico da zona rural, sobre quem recebe relatos positivos. Diz que não 555 
sabe o nome do profissional, mas é informado de que ele senta e conversa com os pacientes, sendo 556 
muito bem avaliado. Informa que o médico atua por meio do programa Mais Médicos e elogia sua 557 
postura e atuação. Agradece ainda a todos que ajudam o menino Tomas, relatando que promove 558 
uma rifa de um garrote e que, graças a Deus, em menos de dezoito (18) horas, todas as rifas são 559 
vendidas. Afirma que continuará ajudando, mesmo diante de críticas de pessoas que acusam a ação 560 
de ser politicagem. Declara que não se incomoda com as críticas e que, se essas pessoas precisarem 561 
de sua ajuda um dia, ele estará disposto a lutar por elas, ainda que não possa garantir a solução. 562 
Reafirma que sua intenção é ajudar, e pede que não tentem difamar sua imagem. Em aparte cedida, 563 
o Ver. CARLOS EDUARDO parabeniza o vereador Nêgo de Eriberto por sua ação, afirmando 564 
que quando algo vem de Deus, acontece de forma impulsiva e verdadeira. Diz que a atitude foi 565 
inspirada pelo Espírito Santo e que não se deve misturar política com ações de solidariedade. 566 
Acrescenta que o reconhecimento virá de Deus. Parabeniza também pela venda das rifas e pela 567 
doação do garrote. Em relação ao médico da zona rural, confirma que o conhece e que se trata do 568 
Dr. Daniel, natural de Sousa, cujo pai é vereador há vários mandatos. Relata que o médico, ao ser 569 
contatado pela ex-secretária Evaneide, prontamente se dispõe a atendê-lo e acompanha até o 570 
atendimento de seu tio, demonstrando dedicação e carinho com os pacientes. Em aparte cedida, a 571 
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Ver. ANA KARINNE também elogia a ação do vereador Nêgo de Eriberto. Destaca que, para 572 
muitos, a atitude pode não parecer relevante, mas representa um gesto de amor e atenção. Relata 573 
que uma mãe, com lágrimas nos olhos, procura o vereador pedindo ajuda para realizar um exame 574 
caro que não é coberto pela Secretaria de Saúde. Com emoção, lembra que o vereador se comove 575 
durante a sessão e que, por meio da doação de um garrote e do apoio de colegas, consegue 576 
arrecadar recursos suficientes para resolver o problema. Ressalta a importância desse exame para 577 
o diagnóstico da criança, que tem dificuldades na escola. Agradece também a solidariedade da 578 
população, inclusive de outras cidades, e à visibilidade proporcionada pelas redes sociais e pelo 579 
portal de notícias. Declara que, graças à ação do vereador e à colaboração de todos, a criança 580 
poderá realizar todos os exames necessários. Retomando as suas palavras, o Ver. JOSÉ DE 581 
ARIMATÉIA agradece aos colegas que colaboram com a rifa, citando o vereador Eraldo, que, ao 582 
entrar em contato para contribuir, é informado de que as rifas já haviam sido todas vendidas em 583 
menos de dezoito (18) horas. Agradece também ao portal e a Léo pela divulgação. Reforça as 584 
palavras da vereadora Karinne, dizendo que o município não tem condições de pagar um exame 585 
que custa cinco mil reais (R$ 5.000,00), mas tem condições de pagar cinco mil reais (R$ 5.000,00) 586 
a Netão Febrônio. Declara que ajuda sempre que pode nas mais diversas áreas, especialmente no 587 
esporte, mas que, em casos em que há necessidade de exames ou cirurgias, prioriza a saúde. Afirma 588 
que sua prioridade é a saúde, porque, tendo saúde, tem-se tudo. Em aparte cedida, o Ver. JAIRO 589 
FLAUZINO parabeniza o vereador Nêgo de Eriberto pela ação realizada, ressaltando que já 590 
manifesta seu reconhecimento anteriormente em suas redes sociais. Afirma que se sente muito 591 
feliz com a doação feita pelo colega e considera que se trata de um ato muito nobre. Declara que, 592 
como a vereadora Karinne menciona, também se emociona ao perceber que Deus toca diretamente 593 
o coração do colega para cumprir aquela missão, a qual é cumprida com excelência. Cita um texto 594 
da palavra de Deus, explicando que quando se atende ao necessitado, está-se emprestando a Deus. 595 
Reforça que, ao fazer algo pelo outro como gostaria que fosse feito para si mesmo, está se 596 
cumprindo o mandamento de amar ao próximo. Afirma que Deus não deve nada a ninguém e que 597 
tem convicção de que os dias do vereador serão abençoados sobre a terra. Finaliza desejando 598 
bênçãos. Em aparte cedida, a Ver. VANIA FERNANDES enaltece o gesto nobre do vereador 599 
Nêgo de Eriberto. Afirma que, como de costume, ajuda e colabora por também conhecer a dor e a 600 
importância da solidariedade em momentos difíceis. Declara que o gesto do colega, mesmo alvo 601 
de críticas, também gera muitos elogios e agradecimentos, sendo estes em maior número. Ressalta 602 
que somente a mãe da criança beneficiada, a própria criança e as pessoas próximas sabem o valor 603 
real da ação. Cita um ditado popular que diz que “árvores que não dão frutos não recebem 604 
pedradas”, interpretando que, se há críticas, é porque a ação gera frutos. Finaliza desejando que 605 
Deus abençoe todas as pessoas que praticam boas ações. Retomando as suas palavras, o Ver. JOSÉ 606 
DE ARIMATÉIA comenta que, além da doação do garrote, o mais difícil é vender os bilhetes da 607 
rifa. Ressalta que a situação financeira das pessoas está complicada, e que há muitas rifas sendo 608 
feitas no município. Relata que ouve um áudio de uma pessoa criticando e reflete que essa pessoa 609 
parece não lembrar que, quando o pai dela está em sua casa em Natal, quem dá suporte é ele. 610 
Afirma que, se for necessário, faz novamente a rifa, mas pede que, ao receber um gesto de ajuda, 611 
a pessoa não esqueça. Considera injusto alguém difamá-lo por ter ajudado uma criança e pede que, 612 
se forem criticar, que o façam contra ele, mas deixem a criança de fora. Em seguida, relata a 613 
situação da lagoa, onde há um canal aberto por trás do bar de Nêga de Dodô. Informa que uma 614 
limpeza é realizada no local, mas classifica como “meia sola”. Critica o fato de os funcionários 615 
não estarem equipados com botas, luvas ou máscaras. Destaca que o local apresenta mau cheiro, 616 
muitas moscas e muriçocas, prejudicando inclusive o comércio da região. Relata que uma cliente 617 
de Nêga desiste de fazer uma refeição devido à quantidade de moscas. Solicita ao prefeito 618 
providências, sugerindo que o canal seja coberto, no mínimo, e afirma que a praça local parece um 619 
lixo, cheia de mato. Diz que grava um vídeo para mostrar sua preocupação com a situação. 620 
Menciona que o esgoto passa por baixo da casa de uma pessoa, onde o mato e o lixo tornam o 621 
ambiente insalubre, dificultando até para comer no local. Parabeniza o deputado Neilton pelo 622 
convite para a exposição em Caicó, à qual comparece junto com o vereador Tiago. Relata que 623 
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participam do leilão e que, após o evento, o deputado os convida para tomar um chopp em uma 624 
barraca, mas informa que não consome bebida alcoólica por estar dirigindo para Tiago. Diz que a 625 
vereadora Ana Karinne também comparece ao local, acompanhada de seu pai, que conhece o 626 
deputado. Afirma que o deputado sempre demonstra carinho e respeito nas ocasiões em que se 627 
encontram. Ressalta que ter um deputado com afinidade faz a diferença, citando que Neilton 628 
chama Tiago pelo nome ao encontrá-lo, enquanto outros nem se lembram dos nomes. Destaca que 629 
Neilton é uma pessoa simples, humilde, e que já vem ajudando o povo de Serra Negra. Finaliza 630 
informando que, naquele momento, a assessoria do deputado envia duas cirurgias e um exame 631 
pendente para que ele tente resolver, agradecendo por mais essa iniciativa. Encerra sua fala 632 
desejando um abraço a todos. Concluído o expediente e verificado a existência do quórum de 633 
maioria absoluta presente na sessão, deu-se início a ORDEM DO DIA. EMENDA AO PL 634 
15/2025, em discussão, o Ver. ERALDO ALVES esclarece, para melhor compreensão de quem 635 
acompanha, que a Câmara está com o Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias em tramitação. 636 
Informa que todos os vereadores, em conformidade, se atentam para verificar se o conteúdo está 637 
em conformidade com a Lei Orgânica e com o Regimento Interno, com o objetivo de garantir, 638 
posteriormente, a inclusão das emendas impositivas no orçamento. Relata que, para isso, chegam 639 
a um entendimento junto à assessoria jurídica da Casa, possibilitando a apresentação de uma 640 
emenda que assegure melhores condições para a execução das referidas emendas. Afirma que é 641 
apenas isso o que ocorre e, além disso, declara que estão prontos para apresentar o relatório. Não 642 
havendo mais nada a ser discutido, a Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final 643 
apresentou parecer favorável, aprovado por três (03) dos membros da comissão, após submetido 644 
a votação no plenário, aprovado por todos os vereadores presentes. A Comissão de Finanças, 645 
Orçamento e Tributação apresentou parecer favorável, aprovado por três (03) dos membros da 646 
comissão, após submetido a votação no plenário, aprovado por todos os vereadores presentes. 647 
Após, sendo colocada em discussão e submetida à aprovação do plenário a Emenda ao Projeto 648 
de Lei 15/2025, foi aprovada por todos os vereadores presentes e o Sr. Presidente solicitou que a 649 
Secretária da Casa dê ciência ao Executivo.  PROJETO DE LEI 15/2025, em discussão, não 650 
havendo mais nada a ser discutido, a Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final 651 
apresentou parecer favorável, aprovado por três (03) dos membros da comissão, após submetido 652 
a votação no plenário, aprovado por todos os vereadores presentes. A Comissão de Finanças, 653 
Orçamento e Tributação apresentou parecer favorável, aprovado por três (03) dos membros da 654 
comissão, após submetido a votação no plenário, aprovado por todos os vereadores presentes.  655 
Após, sendo colocado em discussão e submetido à aprovação do plenário o Projeto de Lei 656 
15/2025, foi aprovado por todos os vereadores presentes, incluindo a emenda aditiva e 657 
modificativa, e o Sr. Presidente solicitou que a Secretária da Casa encaminhasse ao Executivo para 658 
sua sanção. REQUERIMENTO 75/2025, em discussão, o Ver. FRANCISCO INÁCIO informa 659 
que, atendendo ao pedido das mães das crianças da creche Ruy Pereira, realiza uma visita ao local 660 
e é bem recebido pela diretora Maria de Socorro. Relata que lhe é mostrada a situação da creche, 661 
que já se arrasta há muito tempo, destacando a necessidade de colocação de grades por questões 662 
de segurança, visto que a unidade já foi vítima de arrombamento, com roubo de equipamentos que 663 
sequer chegaram a ser utilizados. Informa que a colocação de grades nas janelas e portas visa 664 
garantir a proteção dos bens e o bem-estar das crianças e profissionais. Menciona também a 665 
situação do esgoto nos banheiros, que entopem com facilidade, apesar da boa atuação da secretária 666 
Like, que segundo Socorro, responde prontamente às solicitações, diferente do que ocorria no 667 
passado. Solicita à gestão municipal um olhar diferenciado para a creche, pedindo melhorias, 668 
inclusive com a designação de um responsável pela jardinagem, já que atualmente não há ninguém 669 
incumbido dessa função. Informa que tanto o secretário Igor quanto o prefeito Acácio já visitaram 670 
o local e presenciaram a situação. Pede, com carinho, que o pleito seja atendido, em nome das 671 
mães que desejam o melhor para seus filhos, ressaltando a importância da creche como uma 672 
referência positiva no município. O Ver. CARLOS EDUARDO parabeniza o colega Júnior 673 
Inácio, recordando que, na legislatura anterior, apresentou requerimento semelhante solicitando a 674 
instalação de grades após sucessivos arrombamentos. Relata ter recebido como resposta que a 675 
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estrutura não podia ser modificada por ser do governo federal, o que considerou inaceitável. 676 
Reitera que uma simples comunicação ao governo federal poderia viabilizar a mudança por se 677 
tratar de uma medida de segurança. Parabeniza o requerimento e solicita permissão para 678 
subscrevê-lo. O Ver. STENIO GOMES agradece e enaltece o requerimento do vereador Júnior 679 
Inácio, destacando a importância da infraestrutura solicitada, diante dos arrombamentos já 680 
ocorridos, e também pede permissão para subscrevê-lo.  A Ver. ANA KARINNE também 681 
enaltece o requerimento, reconhecendo sua importância ao cobrar segurança para as crianças da 682 
pré-escola. Reforça que a creche Ruy Pereira atende atualmente cento e noventa e oito crianças, 683 
sendo essencial garantir segurança e resolver a questão do esgoto. Parabeniza o vereador pela 684 
iniciativa e pede permissão para subscrever o requerimento. A Ver. VANIA FERNANDES se 685 
soma aos colegas e também pede permissão para subscrever o requerimento do vereador Júnior 686 
Inácio, enfatizando que a ação visa à saúde e segurança das crianças, além do zelo pelo patrimônio 687 
público, já que arrombamentos anteriores resultaram no roubo de equipamentos de informática e 688 
som. O Ver. FRANCISCO INÁCIO complementa, transmitindo um pedido dos profissionais, da 689 
diretoria e dos pais das crianças da creche Ruy Pereira: solicita que pais e mães evitem subir a 690 
calçada de moto ao buscar os filhos, pois há risco de acidentes. Relata que algumas pessoas sobem 691 
apressadas, no mesmo momento em que pais saem com as crianças nos braços, o que já gerou 692 
situações perigosas. Pede, em nome da creche e dos pais, que deixem as motos no calçamento e 693 
busquem as crianças a pé, agradecendo pela compreensão.  Os vereadores CARLOS EDUARDO, 694 
STENIO GOMES, VANIA FERNANDES e ANA KARINNE subscrevem ao Requerimento. 695 
Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto 696 
contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. 697 
Presidente solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino.   698 
REQUERIMENTO 76/2025, em discussão, o Ver. FRANCISCO INÁCIO informa que, 699 
atendendo a um pedido que não é recente, apresenta, pela quarta vez, a solicitação para a 700 
construção de uma cantina no colégio Arthephio Bezerra da Cunha. Explica que o objetivo é 701 
proporcionar às crianças e aos jovens um espaço mais adequado para fazerem suas refeições e 702 
usufruírem de momentos de lazer. Ressalta que há um espaço disponível ao lado da caixa d’água 703 
que possibilita a construção de um refeitório, especialmente importante diante da atual modalidade 704 
de tempo integral. Afirma que o espaço não servirá apenas como refeitório, mas também para 705 
outras finalidades necessárias aos profissionais da instituição. Pede, com zelo e atenção, ao 706 
secretário e ao prefeito, que atendam ao pleito, destacando que isso realizará o sonho de muitos 707 
jovens que não tiveram a oportunidade de usufruir dessa estrutura, beneficiando as próximas 708 
gerações. Agradece pela oportunidade. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido 709 
em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os 710 
vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária da Casa que 711 
encaminhasse o requerimento ao seu destino. REQUERIMENTO 77/2025, em discussão, o Ver. 712 
JOSÉ DE ARIMATÉIA solicita atenção de todos e informa que o município de Serra Negra do 713 
Norte possui a Lei n.º 768/2021, que determina a obrigatoriedade da divulgação de atualização 714 
quinzenal em meio eletrônico e com acesso irrestrito. Explica que essa lei trata das situações em 715 
que uma pessoa protocola um exame, cirurgia ou outro procedimento na secretaria e não tem 716 
conhecimento de sua posição na fila, se está em décimo, oitavo ou octogésimo lugar. Ressalta que 717 
a lei precisa ser cumprida e defende que consultas, exames, cirurgias, a data da solicitação e a 718 
posição na fila sejam informadas. Destaca que a Prefeitura precisa divulgar essas informações no 719 
portal da transparência e em suas redes sociais, para que a população tenha conhecimento, 720 
reiterando que isso é muito importante e trata-se de uma obrigação legal. Não havendo nada mais 721 
a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento 722 
foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a 723 
Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. REQUERIMENTO 724 
78/2025, em discussão, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA solicita a todos os colegas vereadores e 725 
ao gestor público que estudem a viabilidade da implantação de atendimento prioritário às seguintes 726 
pessoas: cadeirantes, pessoas com mobilidade reduzida, gestantes, idosos e crianças 727 
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diagnosticadas com Transtorno do Espectro Autista (TEA). Ressalta que, muitas vezes, ao levar 728 
uma pessoa para ser atendida, não se percebe a prioridade, mesmo diante de uma fila com dez 729 
pessoas, gerando incompreensão por parte de outros presentes. Relata uma experiência vivida em 730 
Brasília, onde, ao andar de ônibus, observa que, ao carregar uma sacola, uma pessoa sentada 731 
prontamente se oferece para segurá-la, mesmo sem conhecê-lo, exemplificando um 732 
comportamento de empatia e respeito que considera necessário implantar no município, com o 733 
objetivo de garantir prioridade às pessoas que mais precisam. A Ver. ANA KARINNE se soma 734 
ao requerimento do vereador José de Arimatéia e destaca que, em relação às prioridades, já existem 735 
leis federais e municipais que garantem esse tipo de atendimento. Menciona que, no seu primeiro 736 
mandato em dois mil e onze (2011), apresentou o Projeto de Lei que originou a Lei Municipal nº 737 
528/2011, que trata das prioridades para idosos, deficientes, cadeirantes e gestantes. Informa que 738 
também existe a Lei Municipal nº 784/2022, voltada às pessoas com TEA. Ambas as leis 739 
determinam que os locais de atendimento público devem conter sinalização visível, inclusive a 740 
farmácia básica. Afirma que algumas repartições já têm essa sinalização, mas defende que é 741 
necessário fazer valer essas leis, que também são garantidas em âmbito federal. Relata ter ouvido 742 
mães de crianças com deficiência que enfrentam dificuldades em obter o atendimento prioritário 743 
e reforça que a questão é de conscientização, tanto por parte dos servidores públicos quanto da 744 
população. O Ver. JAIRO FLAUZINO parabeniza o vereador Nêgo pelo requerimento e reforça 745 
que leis voltadas para pessoas idosas, gestantes, com transtornos ou comorbidades devem ser 746 
observadas pelo município. Defende que as secretarias de Saúde e Educação precisam garantir 747 
esses direitos. Menciona que, mesmo sem afirmar que tais problemas estão ocorrendo, é 748 
importante priorizar esse grupo. Recorda a situação vivida por sua mãe, que tinha dificuldades de 749 
locomoção, e de Carlos Delanio, ambos com necessidades específicas de medicação. Questiona 750 
por que o município não oferece assistência social mais direcionada a esse público e reitera que 751 
esse tipo de ação colabora para o aperfeiçoamento das práticas do Poder Executivo. A Ver. 752 
VANIA FERNANDES também se soma ao requerimento e parabeniza o vereador Nêgo pela 753 
iniciativa. Afirma que essas prioridades já estão previstas em lei, mas destaca a importância da 754 
sensibilidade por parte dos servidores públicos que atendem diariamente à população. Defende 755 
que os atendimentos sejam conduzidos com a devida atenção, priorizando aqueles que mais 756 
necessitam e que possuam algum tipo de comorbidade. Não havendo nada mais a ser discutido, 757 
sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 758 
todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária da Casa que 759 
encaminhasse o requerimento ao seu destino. REQUERIMENTO 79/2025, em discussão, o Ver. 760 
CARLOS EDUARDO informa que apresenta requerimento solicitando a restauração do espaço 761 
onde está afixado o busto em homenagem ao ex-senador Dinarte Mariz. Relata que, em visita in 762 
loco, observa o estado de abandono do local e compartilha fotos nas redes sociais. Solicita ao 763 
Poder Executivo que tome providências e realize os devidos cuidados, destacando a necessidade 764 
de restaurar não apenas o busto, mas também bancos com tábuas faltando, lixeiras e a grama da 765 
Praça Senador Dinarte Mariz, que outrora era bem cuidada e atualmente se encontra em situação 766 
precária. Solicita o apoio dos colegas vereadores e espera que o requerimento seja atendido com 767 
brevidade. A Ver. VANIA FERNANDES parabeniza o vereador Tiago pelo requerimento e 768 
afirma que tem testemunhado o descuido em diversos pontos da cidade. Relata que, há quinze dias, 769 
também apresentou requerimento solicitando o retorno da irrigação e a manutenção dos serviços 770 
de jardinagem nos principais canteiros e praças do município. Informa que observa a irrigação na 771 
Praça Dinarte Mariz, mas destaca a necessidade de manutenção da jardinagem e da grama. 772 
Ressalta que o zelo contribui para tornar a cidade mais atrativa e solicita permissão para subscrever 773 
ao requerimento. O Ver. JAIRO FLAUZINO parabeniza o vereador Tiago pelo requerimento e 774 
considera que o monumento da Praça Dinarte Mariz é histórico e representa parte da cultura local. 775 
Comenta que, pelas fotos vistas, o espaço se encontra deteriorado e necessita de reforma. Lembra 776 
que visitantes da Igreja Matriz de Nossa Senhora do Ó costumam frequentar a praça, a qual é 777 
admirada por muitos. Ressalta que o estado atual do monumento compromete a imagem de Serra 778 
Negra do Norte. Questiona se há gari ou responsável pela limpeza atuando na praça, pois percebe 779 
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sinais de abandono. Agradece pelo requerimento e lembra com apreço da praça, especialmente na 780 
época em que havia uma fonte luminosa, que considera bonita e marcante desde a infância. A 781 
vereadora VANIA FERNANDES subscreve ao Requerimento. Não havendo nada mais a ser 782 
discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi 783 
aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária 784 
da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. REQUERIMENTO 80/2025, em 785 
discussão, o Ver. JOSÉ ROBERTO informa que apresenta a justificativa que concede à senhora 786 
Francinaide Alves Monteiro de Oliveira o título de Mulher Destaque, e relata um pouco da 787 
trajetória de vida da homenageada. A Ver. ANA KARINNE parabeniza o nobre vereador José 788 
Roberto por trazer o nome de Francinaide para ser agraciada com o título de Mulher Destaque no 789 
Dia Internacional da Mulher, no próximo ano, se Deus quiser, em oito de março de dois mil e vinte 790 
e seis. Afirma que, a cada ano, a chegada de uma nova indicação à Casa é motivo de alegria. 791 
Ressalta que falar de Francinaide mexe com suas memórias afetivas e com os laços de amizade 792 
que possuem, relembrando que, junto ao vereador Stenio, foram colegas no ABC e sempre tiveram 793 
grande carinho por ela. Diz que a história lida por José Roberto é linda e relata ter escutado 794 
atentamente, destacando a simplicidade de Francinaide ao perguntar: “Destaque de quê?”. 795 
Responde que ela, sim, é destaque — principalmente por ser um ser humano incrível, por sua 796 
história de vida, por suas lutas, por sua família e por ser protetora de animais. Questiona se haveria 797 
destaques maiores do que esses. Lembra que implantou esse projeto no ano de dois mil e nove e 798 
que, desde então, já foram realizadas quinze edições, com o objetivo de valorizar e enaltecer as 799 
figuras femininas que fazem parte da sociedade, e que são inúmeras. Acredita que, a cada ano, 800 
cada vereador enfrenta a dificuldade de escolher apenas um nome, pois são muitas as mulheres, 801 
muitas vezes anônimas, que merecem reconhecimento por tudo que realizam em suas trajetórias. 802 
Ressalta que o destino uniu seus laços afetivos com os de Francinaide, pois a filha da homenageada 803 
é muito amiga de suas filhas, e manifesta a grata satisfação de ter, atualmente, um jovem 804 
inteligente ocupando um cargo de responsabilidade na Câmara: Geovani, responsável por 805 
transcrever as falas para as atas que ficarão guardadas para a posteridade e que servirão de fonte 806 
de pesquisa para as novas gerações. Reforça que, ao dizer que faz questão de registrar algo nos 807 
anais da Casa, está se referindo justamente às palavras transcritas nas atas — que são documentos 808 
oficiais do Poder Legislativo — e elogia Geovani, afirmando que ele exerce a função com 809 
maestria, já tendo inclusive sido parabenizado por ela por fazer atas bem elaboradas e com nexos. 810 
Finaliza afirmando que é gratificante aprovar e votar o nome de Francinaide, que certamente 811 
merece essa homenagem, assim como todas as mulheres merecem ser reconhecidas, e parabeniza 812 
o vereador José Roberto pela indicação. O Ver. STENIO GOMES parabeniza o vereador José 813 
Roberto pela indicação e relata o contato próximo que teve com Francinaide durante o período 814 
escolar. Diz conhecer a trajetória difícil vivida por ela e afirma que ela é mais do que merecedora 815 
da homenagem, reconhecendo a missão árdua que carrega junto ao pai e à tia. A Ver. VANIA 816 
FERNANDES também parabeniza o vereador José Roberto pela indicação. Informa que 817 
Francinaide foi colega de escola de sua irmã Fabiana e vizinha de sua tia Marli por muitos anos. 818 
Reconhece a história de vida da homenageada, que muitas vezes permanece no anonimato, e 819 
destaca que essas indicações fortalecem e valorizam as histórias das mulheres que se destacam no 820 
município. O Ver. CARLOS EDUARDO parabeniza o vereador José Roberto pela apresentação 821 
do nome de Francinaide e lembra com carinho da saudosa Lurdinha, que trabalhou com sua mãe 822 
na Escola Coronel Mariz, onde Francinaide também estava sempre presente. Afirma que gostaria 823 
que fosse possível apresentar mais nomes de mulheres destaque, pois o município é abençoado 824 
com histórias inspiradoras como a de Francinaide. Parabeniza também Geovani, filho da 825 
homenageada, pelo trabalho realizado na Câmara, e solicita que transmita seu abraço à mãe. O 826 
Ver. JAIRO FLAUZINO parabeniza o vereador José Roberto e afirma que, se possível, a Câmara 827 
homenagearia ainda mais mulheres. Reconhece que o título de Mulher Destaque é uma 828 
homenagem ainda pequena diante do valor das mulheres. Destaca a mãe de Geovani como uma 829 
pessoa trabalhadora e exemplar e se diz feliz por tê-lo como colega na Câmara. Parabeniza o 830 
professor José Roberto pela escolha. O Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA parabeniza o vereador José 831 
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Roberto e cita que seu pai costumava dizer que família grande é aquela que é unida. Afirma que a 832 
família de Francinaide é um exemplo de união e relata conhecê-la desde o tempo em que ela 833 
morava no sítio Belo Monte. Elogia Geovani como excelente profissional, afirma que já conhecia 834 
a história da mãe e, ao buscar informações sobre o filho, encontra uma ficha exemplar. Finaliza 835 
parabenizando ambos. O Ver. JOSÉ ROBERTO, em suas considerações finais, agradece as falas 836 
dos colegas e relembra que desde dois mil e vinte e um vem indicando mulheres que estão longe 837 
dos holofotes. Ressalta que, em vez de figuras públicas, busca valorizar pessoas do convívio 838 
cotidiano que muitas vezes passam despercebidas. Cita suas indicações anteriores: Do Ó de 839 
Chiquinho, professora acolhedora; Jane Irene, do Entre Serras, portadora de nanismo; Eva, 840 
rezadeira popular; sua mãe, mulher de fé e coragem; e agora, Francinaide. Destaca a amizade 841 
antiga com a homenageada e as atitudes que o motivaram a escolhê-la. Relata que, ao comunicá-842 
la sobre a indicação, ela reage com simplicidade, questionando o porquê do destaque. Enaltece a 843 
força e fé de Francinaide e expressa alegria pela aprovação unânime do título. Parabeniza também 844 
Geovani, a quem já conhecia, pelo excelente trabalho prestado à Casa Legislativa. Não havendo 845 
nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o 846 
requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente 847 
solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. PROJETO DE 848 
DECRETO LEGISLATIVO 04/2025, em discussão, a Ver. VANIA FERNANDES realiza a 849 
leitura do Projeto de Decreto Legislativo número 04/2025, que concede o título de cidadã 850 
honorária serranegrense à senhora Maria Suliene Silva. A Ver. ANA KARINNE parabeniza a 851 
nobre vereadora Vania Fernandes pela indicação de Suliene, a quem classifica como uma mulher 852 
incrível, mãe, empreendedora, serva de Deus e, como costuma dizer, uma mulher virtuosa. Relata 853 
que mantém um laço de amizade com Suliene, a quem admira bastante, e confessa que ela estava 854 
entre os nomes que cogitava indicar para o título de cidadã, por ter direito a duas indicações por 855 
ano. Afirma ter ficado muito feliz ao ver o nome de Suliene na pauta e menciona que já teve a 856 
oportunidade, a convite da homenageada, de participar das gincanas das senhoras organizadas por 857 
ela, destacando que envolvem estudos bíblicos. Ressalta a importância de reconhecer o papel que 858 
Suliene já exerce na sociedade. Recorda que Suliene já foi agraciada com o título de Mulher 859 
Destaque, por indicação do ex-vereador Damião Galvão. Demonstra carinho por seus filhos, 860 
citando que uma de suas filhas está empreendendo com o projeto Pó de Ouro, já mencionado 861 
anteriormente na Câmara, e que seu filho Yuan é um artista nato, que faz desenhos belíssimos. 862 
Destaca também o lado materno da homenageada e menciona que é esposa do senhor conhecido 863 
por todos como Chapéu. Finaliza parabenizando Vania pela indicação e afirma que, com certeza, 864 
votará favoravelmente para que Suliene se torne oficialmente cidadã serranegrense, pois de 865 
coração ela já é. O Ver. JOSÉ ROBERTO parabeniza a colega vereadora Vaninha pela indicação 866 
e afirma que conhece Suliene há bastante tempo. Ressalta que é uma pessoa íntegra, mulher de fé, 867 
que leva a palavra de Deus a todos na cidade e que enche a todos de orgulho. Menciona ser mãe 868 
de Pâmela, Yuara e Yuan, este último seu ex-aluno. Declara que Suliene é merecedora do título 869 
pela forma como vive, pela pregação que realiza e pelo exemplo de mulher dedicada ao serviço 870 
do povo de Serra Negra. A Ver. VANIA FERNANDES agradece os elogios dos colegas 871 
vereadores e expressa felicidade ao saber que a vereadora Ana Karinne também tinha a intenção 872 
de indicar Suliene como cidadã serranegrense. Afirma que isso demonstra que Suliene é uma 873 
pessoa digna desse reconhecimento. Ressalta que, além de empreender com o marido, os filhos de 874 
Suliene também estão empreendendo em Serra Negra, após virem do estado de Pernambuco, e 875 
finaliza dizendo que recebe com alegria o apoio à concessão desse reconhecimento. Não havendo 876 
nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o 877 
Projeto de Decreto Legislativo foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o 878 
Sr. Presidente solicitou a Secretaria da Casa que publique e arquive para posterior entrega. 879 
MOÇÃO 06/2025, em discussão, o Ver. JOSÉ ROBERTO saúda os presentes do Jiu-Jitsu, 880 
Henrique Eduardo, Clayson, Jayane e Jonas, que representam o esporte, e apresenta moção de 881 
aplauso pela conquista de três medalhas de ouro, uma medalha de prata e três medalhas de bronze. 882 
Destaca que o reconhecimento visa mostrar à população que Serra Negra do Norte também possui 883 
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a prática do Jiu-Jitsu. Comenta, em tom descontraído, que tem vontade de participar, mas ainda 884 
não tem coragem, e expressa desejo de que, se Deus quiser, um dia isso aconteça. Convida um 885 
representante da equipe para, com a permissão do presidente e do plenário, usar a palavra e 886 
apresentar o projeto. Em seguida, realiza a leitura do projeto social da equipe de Jiu-Jitsu SN Team 887 
BJJ, idealizado por Henrique Eduardo Gomes. Após a leitura, o vereador José Roberto informa 888 
que aquele é um esboço do projeto, e que Henrique continuará explicando mais detalhes. Solicita 889 
a compreensão do plenário e do presidente para que Henrique possa falar sobre o projeto. O Ver. 890 
JAIRO FLAUZINO manifesta apoio ao projeto, relata já ter participado de algumas aulas e elogia 891 
a capacidade de Henrique em lidar com adultos, adolescentes e crianças. Parabeniza publicamente 892 
Henrique, bem como toda a equipe do projeto. Em seguida, consulta o plenário sobre a 893 
possibilidade de conceder a palavra ao idealizador do projeto, e, não havendo objeções, sugere que 894 
os vereadores que desejarem falar o façam antes da fala do convidado. A Ver. ANA KARINNE 895 
parabeniza os integrantes da equipe de Jiu-Jitsu e menciona a importância de novas modalidades 896 
esportivas surgindo e se destacando no município. Diz que, ao ouvir a fala do vereador José 897 
Roberto, pesquisou nas redes sociais e encontrou o perfil do projeto no Instagram do SN Team 898 
BJJ, incentivando os jovens a acompanharem e conhecerem a modalidade. Destaca uma frase de 899 
Henrique Eduardo que chamou sua atenção: “Separados somos fortes, juntos somos invencíveis”. 900 
Parabeniza a moção de aplausos e deseja que o projeto continue crescendo. Menciona ainda que 901 
reconhece dois ex-alunos seus, Jonas e Jayane, atualmente namorados, e enaltece a união entre 902 
amor e esporte. Finaliza registrando os parabéns a todos os integrantes. A Ver. VANIA 903 
FERNANDES também parabeniza a moção apresentada pelo vereador José Roberto e toda a 904 
equipe do projeto pelo desempenho e por levar o nome de Serra Negra através de uma nova 905 
modalidade esportiva. Ressalta que a iniciativa desperta o interesse de novos jovens a 906 
participarem, e reforça que o esporte é saúde e pode ser um caminho transformador, afastando 907 
adolescentes de escolhas prejudiciais. Cita que o esporte funciona como terapia e possibilita 908 
conquistas, destacando o valor de ver jovens locais dando exemplo e inspirando outros. Deseja 909 
sucesso à equipe. O Ver. CARLOS EDUARDO inicia parabenizando o vereador José Roberto 910 
pela moção e Henrique Eduardo pela iniciativa. Afirma que a Câmara deve apoiar projetos locais 911 
que resgatem jovens da vulnerabilidade, especialmente em tempos marcados pela presença das 912 
drogas. Relata um episódio envolvendo seu sobrinho Théo, que tentou participar do projeto mas 913 
foi excluído por questões de comportamento, segundo relato da mãe, Camila. Expõe a situação e 914 
questiona qual é o objetivo do projeto no que diz respeito à inclusão de crianças atípicas. Informa 915 
que Théo chorou ao relatar ter sido expulso e sugere que o projeto reflita sobre esse tipo de 916 
inclusão. Reforça que sua crítica não tira o mérito da iniciativa e deixa a pergunta para ser 917 
respondida por Henrique durante sua fala. O Ver. JAIRO FLAUZINO convida o professor Dudu, 918 
do Jiu-Jitsu de Serra Negra, para se fazer presente à mesa. O Ver. JOSÉ ROBERTO agradece as 919 
falas dos colegas vereadores e a presença de Dudu. Comenta que também recebeu a mensagem de 920 
Camila e reconhece que talvez o projeto ainda não esteja preparado para receber crianças com 921 
transtorno do espectro autista, mas considera que essa é uma ideia válida a ser trabalhada. Destaca 922 
a importância de tornar o projeto ainda mais inclusivo. Ressalta que passou a admirar ainda mais 923 
o Jiu-Jitsu depois de conhecer a história e a proposta do projeto elaborado pela equipe, 924 
especialmente por Dudu. Conclui anunciando a concessão da palavra a Dudu para suas 925 
considerações sobre o projeto. Em seguida, fez uso da palavra, Henrique Eduardo (idealizador 926 
da equipe SN Team BJJ), comenta ser natural de Serra Negra do Norte, compartilha sua trajetória 927 
e motivação por trás da criação de um projeto social de Jiu-jitsu na cidade. Após ter o primeiro 928 
contato com a arte marcial enquanto morava em Caicó, ele percebe, ao retornar à sua cidade natal, 929 
a ausência dessa modalidade e a pouca diversidade esportiva disponível. Com experiência prévia 930 
como instrutor em projetos sociais voltados para crianças e adolescentes, ele decide iniciar, por 931 
conta própria, um projeto de Jiu-jitsu totalmente independente, sem apoio institucional ou 932 
empresarial. O projeto nasce com o objetivo de promover inclusão social por meio do esporte, 933 
funcionando com base em uma mensalidade solidária: quem pode contribuir, ajuda a manter a 934 
iniciativa; quem não pode, participa gratuitamente. Henrique destaca que, apesar das dificuldades 935 
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e da limitação de infraestrutura, a equipe vem se esforçando diariamente para oferecer um 936 
ambiente de disciplina, respeito e transformação. Ele acredita no potencial dos jovens da cidade e 937 
afirma que há atletas com capacidade de se tornarem campeões nacionais e até competirem em 938 
níveis internacionais, desde que recebam apoio e visibilidade. Ele compara a realidade local com 939 
a cidade vizinha de Patos, onde o Jiu-jitsu recebe incentivo tanto do poder público quanto do setor 940 
privado, ressaltando que o apoio coletivo faz toda a diferença. Em Serra Negra, ele financia o 941 
projeto com recursos próprios e conta com o comprometimento de alunos e colaboradores. 942 
Henrique reconhece que ainda não consegue atender a todos os casos de forma ideal, 943 
especialmente aqueles que exigem atenção especial, devido à limitação de recursos e ao fato de 944 
estar tocando tudo praticamente sozinho. Apesar disso, o projeto segue ativo, com treinos 945 
realizados no espaço do Coronel todas as segundas e quintas-feiras, das 18h às 22h, e aos sábados 946 
à tarde. Ele faz um apelo para que a população e os vereadores conheçam o trabalho de perto, 947 
reforçando que está sempre aberto ao diálogo, sugestões e parcerias. Mesmo com dois empregos, 948 
afirma ser acessível e comprometido com a causa. Henrique finaliza agradecendo pelo 949 
reconhecimento recebido, deixando claro que o mérito não é apenas dele, mas de toda a equipe 950 
que vem se dedicando intensamente ao crescimento do projeto. O Ver. JOSÉ ROBERTO encerra 951 
sua fala realizando a leitura da moção de aplausos e reconhecimento que será entregue à equipe, 952 
representada por Dudu. O Ver. JAIRO FLAUZINO solicita à plenária a suspensão da sessão por 953 
cinco minutos para a realização de uma foto com Dudu e com a equipe, consultando se todos 954 
concordam. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetida em votação, não tendo 955 
nenhum voto contrário, a moção foi aprovada por todos os vereadores presentes. Na sequência, o 956 
Sr. Presidente solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse a moção ao seu destino. 957 
REQUERIMENTO 81/2025, em discussão, o Ver. JAIRO FLAUZINO informa que o 958 
requerimento apresentado tem origem em pedidos de moradores da Lagoa, especialmente de uma 959 
área onde há um comércio que recebe carros e um restaurante onde são servidos café da manhã e 960 
almoço. Ressalta que a rua em questão, sendo a última e bastante extensa, registra alto fluxo de 961 
veículos nos horários de pico e carece de redutores de velocidade, como quebra-molas, o que acaba 962 
incentivando práticas de direção perigosa, como a execução de “graus” por parte de alguns 963 
motociclistas. Diante disso, relata que os moradores solicitaram a apresentação do requerimento à 964 
Câmara para a instalação de redutores, enfatizando que não se trata de um pedido pessoal, mas de 965 
uma demanda da população da circunvizinhança. Espera que o Poder Executivo atenda com 966 
agilidade. Aproveitando a ocasião, o vereador também menciona que continuam as reclamações 967 
sobre o quebra-molas localizado atrás da escola Coronel, cuja situação persiste problemática. 968 
Destaca que já foi feito requerimento a respeito e entende que todos os colegas também sentem o 969 
mesmo desejo de resolver a questão, embora só seja permitido apresentar um requerimento. 970 
Solicita que, caso um novo quebra-molas seja construído, que seja feito conforme os padrões 971 
atualizados, de acordo com o requerimento anteriormente aprovado, visando a padronização dos 972 
quebra-molas em Serra Negra. Finaliza reiterando que é preciso atenção para evitar acidentes mais 973 
graves e solicita a compreensão tanto do Executivo quanto dos colegas parlamentares. O Ver. 974 
JOSÉ DE ARIMATÉIA comenta que reconhece a necessidade de quebra-molas em Serra Negra, 975 
especialmente na área mencionada, já que recebe constantes reclamações. No entanto, alerta que, 976 
ao serem construídos, devem ser feitos com qualidade. Cita como exemplo negativo um quebra-977 
molas feito em frente à casa do ex-prefeito, que, segundo ele, se assemelha a um “quebra-carro”. 978 
Relata também a situação semelhante na última rua da Lagoa, onde há uma depressão sem 979 
sinalização adequada que vem causando prejuízos, como para-choques quebrados, conforme 980 
relatos de moradores. Destaca que é preciso encontrar uma solução que envolva não só a 981 
construção, mas a qualidade das estruturas. O Ver. JAIRO FLAUZINO concorda que é 982 
necessário sinalizar corretamente os quebra-molas, confirma que conhece o local citado e relata 983 
que já caiu ali. Valoriza a participação dos colegas, pois todos os vereadores recebem informações 984 
e reivindicações dos moradores. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em 985 
votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores 986 
presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o 987 
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requerimento ao seu destino. REQUERIMENTO 82/2025, em discussão, a Ver. ANA 988 
KARINNE informa que oficializa o requerimento após solicitação dos moradores, em especial da 989 
comunidade rural Alecrim, relatando que a água disponível naquela localidade está muito salobra 990 
e que há necessidade de providências quanto ao dessalinizador da comunidade. Afirma acreditar 991 
que não só o dessalinizador do Alecrim, mas também os das demais comunidades do município, 992 
precisam de revisão e manutenção, especialmente das membranas e outras peças. Diante da 993 
dificuldade hídrica enfrentada pelas comunidades rurais, afirma que oficializa o pedido atendendo 994 
especialmente aos moradores da comunidade rural Alecrim e espera que o pleito seja atendido o 995 
mais breve possível, considerando o sofrimento da população, que está consumindo água salobra. 996 
Reforça a importância de garantir o funcionamento adequado desses equipamentos para que a zona 997 
rural tenha acesso à água de qualidade. O Ver. ERALDO ALVES se soma à colega vereadora 998 
Ana Karinne e a parabeniza pelo requerimento. Menciona que já havia abordado no expediente da 999 
sessão a problemática da seca neste ano e destaca que esse tipo de requerimento deve receber total 1000 
prioridade, por tratar-se de uma fonte importante de abastecimento de água para as comunidades. 1001 
Relata ser testemunha da escassez de água de boa qualidade para consumo humano nos cacimbões 1002 
e do uso dos carros-pipa. Concorda com a vereadora sobre a necessidade de revisão e cuidados 1003 
nos dessalinizadores, não apenas na comunidade Alecrim, mas em todas as localidades, 1004 
garantindo, assim, a disponibilidade de água potável para suprir as necessidades das famílias, 1005 
especialmente aquelas que não captaram água suficiente em suas cisternas. Informa que tratou 1006 
sobre esse assunto diretamente com o prefeito no dia anterior e afirma que continuará 1007 
acompanhando e cobrando da equipe responsável que seja dada total prioridade à manutenção 1008 
desses dessalinizadores, garantindo água de boa qualidade para o consumo humano da população. 1009 
Os vereadores CARLOS EDUARDO, ERALDO ALVES, FRANCISCO INÁCIO, JAIRO 1010 
FLAUZINO, JOSÉ DE ARIMATÉIA, JOSÉ ROBERTO, STENIO GOMES e VANIA 1011 
FERNANDES subscrevem ao Requerimento. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 1012 
submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos 1013 
os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária da Casa que 1014 
encaminhasse o requerimento ao seu destino. REQUERIMENTO 83/2025, em discussão, a Ver. 1015 
VANIA FERNANDES informa que protocola o requerimento solicitando informações sobre o 1016 
funcionamento do programa Bolsa Atleta durante o ano de dois mil e vinte e cinco. Justifica o 1017 
pedido relatando que, diariamente, escuta de atletas que não estão recebendo assistência para 1018 
participar de campeonatos fora do município de Serra Negra, tendo que custear suas despesas com 1019 
recursos próprios ou com ajuda de amigos. Relata que muitos procuram a Secretaria de Esporte e 1020 
a Prefeitura, mas não recebem apoio financeiro. Destaca que, embora tenha visto publicações de 1021 
equipes que participaram de campeonatos, como o ocorrido em Florânia, onde Serra Negra foi 1022 
bicampeã e contou com a presença do prefeito, diversos desportistas alegam falta de assistência. 1023 
Diante disso, afirma que busca esclarecimentos para entender por que há relatos de ausência de 1024 
apoio, ao mesmo tempo em que a gestão pública divulga que oferece suporte aos atletas. O Ver. 1025 
JOSÉ DE ARIMATÉIA comenta sobre o Bolsa Atleta após conversar com jogadores na calçada. 1026 
Relata que os atletas afirmam que antes havia o benefício, mas que atualmente não existe. Diz que, 1027 
ao questionar um jogador, este informou que apenas o transporte em ônibus foi oferecido. Critica 1028 
a situação e menciona que, segundo o relato de um jovem atleta, o prefeito teria ido ao evento 1029 
apenas para "se amostrar", quando deveria, segundo o vereador, oferecer apoio real aos jogadores. 1030 
Ressalta que o benefício é fundamental, pois existem categorias como sub treze e sub dezesseis e 1031 
crianças que sequer sabem o que é o Bolsa Atleta. Menciona o relato de uma mãe cujo filho 1032 
questiona o significado do programa e que foi informado que se trata de um valor em dinheiro. 1033 
Destaca que os jovens precisam cobrar seus direitos e que não se pode divulgar a conquista de um 1034 
troféu como mérito da Prefeitura se o apoio não é dado de fato. Relata que em viagens a outras 1035 
cidades, os atletas entram em contato com ele pedindo ajuda, inclusive financeira, para participar 1036 
das competições. Finaliza afirmando que os jogadores precisam do Bolsa Atleta e que é necessário 1037 
lutar e cobrar por esse direito no município. O Ver. JAIRO FLAUZINO diz que compartilha do 1038 
sentimento de Nêgo, pois também recebe contatos de atletas do município. Afirma que sempre 1039 
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deixa claro que não oferece dinheiro a ninguém, inclusive já havia dito isso em suas redes sociais 1040 
e durante sua pré-campanha. Relata que marcou uma reunião com o secretário Jaíbson, com quem 1041 
conversou por aproximadamente duas horas, e que durante esse diálogo foram discutidas algumas 1042 
dificuldades enfrentadas. Informa que sugeriu ideias ao secretário, mesmo sendo visto por alguns 1043 
como alguém que não trabalha em unidade. Explica que Jaíbson relatou que alguns atletas são 1044 
inscritos no programa Bolsa Atleta, mas outros não, e que muitos fazem os pedidos em cima da 1045 
hora, o que dificulta o apoio. Diante disso, o vereador orienta os jovens a enviarem ofício 1046 
previamente solicitando o que necessitam para o evento. Afirma não saber ao certo se o Bolsa 1047 
Atleta é um valor mensal ou se serve para custear despesas, mas destaca que é necessário enviar a 1048 
solicitação com antecedência. Explica que, segundo o secretário, para viabilizar o apoio é preciso 1049 
que todos os dados do evento estejam preenchidos corretamente, o que nem sempre é possível 1050 
devido à falta de informações com antecedência. Por isso, orienta que o secretário flexibilize esse 1051 
protocolo para não deixar os atletas sem apoio. Finaliza dizendo que acredita que o secretário irá 1052 
rever essa situação e reforça que é necessário tanto cobrar quanto orientar, acreditando que, com 1053 
união, o sistema pode funcionar melhor. O Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA solicita questão de 1054 
ordem ao presidente e afirma que, apesar da alegação de que é necessário um prazo de quinze dias 1055 
para processos, relata que faz mais de cinco meses que solicita uma bola e até o momento não 1056 
recebe. Questiona a demora alegando que o processo de licitação nunca se concretiza. Reconhece 1057 
a competência do secretário, mas ressalta que ele não é o único responsável. Cita fala do vereador 1058 
Stenio sobre a ausência de recursos no esporte e declara que, nessa situação, o esporte de Serra 1059 
Negra não está apenas na UTI, mas sim no necrotério. A Ver. VANIA FERNANDES afirma que 1060 
a justificativa do requerimento apresentado é para obter informações claras sobre o programa 1061 
Bolsa Atleta. Destaca que o objetivo do programa é incentivar e dar suporte ao esporte no 1062 
município. Ressalta que Serra Negra conta com atletas de destaque, inclusive internacionalmente, 1063 
que por vezes deixam de participar de competições por falta de recursos. Reconhece que muitas 1064 
famílias não possuem condições financeiras para custear despesas e que o programa foi criado 1065 
com apoio da Câmara para suprir essa necessidade. Enfatiza que entende que há exigências e 1066 
obrigações legais para o uso do dinheiro público e que a liberação dos recursos exige processo 1067 
adequado. Chama a atenção para o fato de que atletas que já eram beneficiários anteriormente, 1068 
atualmente relatam que não têm mais acesso ao suporte, mesmo cumprindo com as exigências. 1069 
Informa que protocola o requerimento para oficializar o pedido de informações, que serão 1070 
divulgadas a todos os vereadores e à população de Serra Negra. O Sr. Presidente JAIRO 1071 
FLAUZINO comunica que prorroga a sessão por mais duas horas, se necessário, e solicita o 1072 
registro em ata. Informa que consulta o plenário, pois o horário regimental de quatro horas já foi 1073 
alcançado, sendo necessária a anuência para continuidade da sessão, e todos concordam. O Ver. 1074 
CARLOS EDUARDO parabeniza a vereadora Vania Fernandes e afirma que a preocupação é 1075 
comum entre os parlamentares. Explica que o programa Bolsa Atleta é custeado com recurso 1076 
próprio do município e cobre inscrição, alimentação e transporte, não sendo um valor entregue 1077 
diretamente ao atleta. Ressalta a necessidade de a Secretaria fornecer justificativa e informações 1078 
sobre a possibilidade de retomada do programa. Reforça que os vereadores precisam dessas 1079 
informações para repassá-las à população e aos atletas. Solicita, ainda, a subscrição do 1080 
requerimento. O Ver. ERALDO ALVES manifesta apoio à discussão e concorda com a 1081 
importância de se obter informações oficiais. Reconhece que muitas melhorias não são realizadas 1082 
devido a limitações financeiras. Reforça que o programa Bolsa Atleta é importante, que deve ser 1083 
apoiado e que é custeado com recursos próprios. Relata que ouve sugestão do cidadão Jordan sobre 1084 
a possibilidade de desburocratizar o processo de prestação de contas para facilitar o acesso dos 1085 
atletas ao benefício. Sugere que seja feita análise técnica e jurídica sobre essa possibilidade, uma 1086 
vez que muitos eventos surgem de forma inesperada, impedindo o cumprimento de prazos 1087 
burocráticos. Defende que, nesses casos, a falta de tempo para cadastro impede o atleta de receber 1088 
o benefício que lhe é de direito. Afirma que levará essa sugestão adiante, continuará cobrando do 1089 
secretário e do prefeito recursos para o esporte, como bolas, ternos e redes. Encerra dizendo que o 1090 
esporte merece atenção pública e torce para que mais recursos sejam destinados a essas políticas. 1091 
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A Ver. VANIA FERNANDES reforça que a informação é necessária para todos os vereadores. 1092 
Destaca que a curiosidade surge especialmente porque os atletas já eram beneficiados pelo 1093 
programa e, ao perderem o benefício, passam a questionar. Ressalta que, quando se conquista algo 1094 
é motivo de alegria, mas quando se perde, causa indignação. Relata que os atletas questionam os 1095 
vereadores, que aprovaram o programa, e agora esperam deles a defesa de seus direitos. Conclui 1096 
que o requerimento serve para fornecer essas informações aos atletas que, anteriormente 1097 
beneficiados, hoje estão impedidos de competir por falta de recursos. Os vereadores CARLOS 1098 
EDUARDO, JAIRO FLAUZINO, JOSÉ DE ARIMATÉIA e ANA KARINNE subscrevem ao 1099 
Requerimento. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo 1100 
nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na 1101 
sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 1102 
destino. Em seguida, o Sr. Presidente declarou encerrada a ordem do dia e facultou a palavra aos 1103 
líderes de bancada por cinco (05) minutos para cada um que assim o desejar. É dispensado o uso 1104 
da palavra pelos líderes. A seguir, o Sr. Presidente declara encerrada a presente sessão às doze 1105 
horas e cinquenta e dois minutos (12h e 52min) e convoca todos os vereadores a se fazerem 1106 
presentes na próxima sessão que será realizada dia onze (11) de junho. Câmara Municipal de 1107 
Vereadores de Serra Negra do Norte, quatro (04) de junho de dois mil e vinte e cinco (2025). 1108 


